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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Admiten anarquía en desarrollos de vivienda  

El director de Desarrollo Urbano del Ayuntamiento de Puebla, Juan Carlos Olmedo Molina, 
reconoció que los fraccionamientos construidos en la capital son deficientes, debido al 
descuido de anteriores administraciones  por permitir su funcionamiento a pesar de que 
muchos de ellos no cuentan con la constancia de terminación de obra. (El Sol de Puebla) 

 

 
Congreso pedirá a la SCT retiro de mototaxis  
El Congreso local a través de la Comisión de Comunicaciones y Transporte solicitará a la 
Secretaría de Transportes que retire a los mototaxis, para abordar posteriormente el 

tema de los principales operadores, advirtió el diputado del Partido Nueva Alianza, 
Enrique Nacer Hernández. (Heraldo) 

   

 

 

„Irracional, perversa y de mala fe‟ 
Sentenciaron magistrados del Tribunal Internacional la decisión del secretario de 
Economía, Luis Ernesto Derbez, entre 2001 y 2002 al requisar por el caso Renave. 
(Síntesis) 

  

 

 

Negligencia en la seguridad pública 
Desde el 15 de febrero de este año, 18 cámaras instaladas en las diversas patrullas del 
municipio de Puebla dejaron de operar porque la actual administración no ha renovado la 
póliza correspondiente con la empresa que presta el servicio. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Lalo en España… y RMV pavimenta calles 

El gobernador Rafael Moreno Valle tomó la batuta de las obras en la capital ante la 

incapacidad del Ayuntamiento de Puebla para sacar adelante el programa de Mil Calles, 
por lo que ayer arrancó en la Romero Vargas la pavimentación de 27 calles, cuya 
inversión será de 10 millones 750 mil pesos. (Cambio) 

  

 

 

Rangel, calla; PRI lo protege 
Mientras el diputado priista Lauro Sánchez, quien presentó la iniciativa a la Ley de 

Transparencia a nombre de su bancada, negó que detrás del documento esté la mano del 
integrante de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), Samuel Rangel, el 
funcionario señalado evadió a los medios de comunicación argumentando que se 
encontraba muy ocupado. (Milenio) 

  

 

 

Reprueban 14 de 15 Comunas evaluadas en transparencia 

Al menos 14 de los 15 municipios de Puebla evaluados por la organización Ciudadanos 
por Municipios Transparentes (Cimtra) reprobaron en transparencia y acceso a la 
información, al cubrir con las mínimas obligaciones fiscales, reportes de ingresos, 

egresos, sueldos, deudas, licitaciones y listas de proveedores. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Arranca Moreno Valle pavimentación de 27 calles en la Ciudad de Puebla 

Con inversión de 10.7 millones de pesos el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas dio el banderazo de arranque de pavimentación de 27 calles, equivalente a 3 mil 
metros lineales, esto en el Cuadrante 1 Norponiente de la Junta auxiliar de Ignacio 
Romero Vargas. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Por cambio de gobierno, reprueban en transparencia a municipios poblanos 
Un total de 14 de los 15 municipios de Puebla evaluados por la organización Ciudadanos 

por Municipios Transparentes (Cimtra), reprobaron en materia de acceso a la información 
pública, de acuerdo con los resultados de su ―Evaluación por la Transparencia 2011‖. (e-
consulta) 
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Ignoró Cabildo Código Fiscal al aprobar crédito por 200 mdp; se debe cubrir en 
tres años  
Califican como irresponsable los regidores priistas al presidente municipal, Eduardo 

Rivera Pérez, en caso de hacer uso de la línea de crédito de hasta por 200 millones de 
pesos, al referir que los lineamientos del crédito establecen que la deuda se tendrá que 
liquidar en este trienio, por lo que manifestó que hasta ahora se desconoce el destino de 
los recursos. (Periódico digital) 

  

 

 

El político que suma siempre gana  
Al manifestar que la mayor virtud de un gobernante es la de escuchar a sus gobernados, 

el Rector Enrique Agüera Ibáñez enfatizó que el objetivo principal de la política debe ser 
construir acuerdos y consensos. (Contraparte) 

  

 

 

Blanca, en la fila más corta  
La ex presidenta puede argumentar muchas cosas para su eventual ruptura con el PRI, 
pero en los hechos está muy claro que la mueve el interés personal, algo que puede 
mucho más que lealtad y congruencia política. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Puebla: la entidad que más creció en participaciones federales  
El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, ha cumplido con su dicho de que el ―cariño se 
refleja en el presupuesto‖: en lo que va de este año, Puebla es el estado que registra el 

mayor crecimiento en participaciones federales. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Acusan desfalco en el ISSSTE 
La Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos acusó que existe un 
desfalco en el ISSSTE y exigió una auditoría a la administración. (Reforma) 

  
 

 
Indagan a Hank por crimen organizado 
La PGR decidió ampliar a 96 horas, que vencerán este miércoles, el plazo para definir la 

situación jurídica de Hank y de 10 personas más detenidas por el Ejército el sábado. (El 
Universal) 

  
 

 

El hankazo no ayuda a Bravo Mena; cae a 13% 
Las intención del voto en favor del aspirante blanquiazul descendió de 15.4%, el viernes, 
a 13.1%, ayer, lo que equivale a 15 por ciento de los posibles sufragios con los que 
contaba; el priista Eruviel Ávila y el perredista Alejandro Encinas mantienen la misma 

tendencia. (Milenio)  
  
 

 
 

Inversionistas dan la espalda a Humala 
La bolsa de Valores de Lima vivió su peor jornada de la historia tras el triunfo de Ollanta 
Humala en las elecciones presidenciales del Perú. (El Economista Digital) 

  

 

 

Visión Mesa de Dinero 
Los temores de una cierta pérdida de fuerza en la actividad económica mundial, 

principalmente en los Estados Unidos, continúa dando margen de maniobra para que las 
tasas de interés en el mercado primario en México tiendan a la baja.(El Financiero Digital) 

  
 

 

Visita Peña Nieto el Centro de Producción Multimedia  
El mandatario mexiquense en una reunión de trabajo con el Comité Editorial de este 
diario señaló que espera un embate rumbo a la campaña electoral del 2012; afirma que 
al gobierno federal le cuesta trabajo asimilar el desgaste de 12 años. (Crónica) 
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Investigan a Hank Rhon por crimen organizado; Poiré deslinda a Calderón de 
captura 
El portavoz de Seguridad Nacional informó que un juez especializado otorgó una orden 
para buscar armas en la residencia del priista; su esposa pide que se respeten los 

amparos y liberen al empresario. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
CAMBIO 

 RMV pone la muestra al Ayuntamiento de Puebla  
En ausencia de Eduardo Rivera Pérez, el gobernador Rafael Moreno Valle tomó la batuta de las obras en la capital, 
al arrancar la pavimentación de 27 calles en la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, con una inversión de 10 
millones 750 mil pesos, aunque las calles le corresponden al Ayuntamiento capitalino: ―Vengo a echar un 
programa de inversión del gobierno estatal, esto independientemente a lo que haga el municipio de Puebla. Este 
es un esfuerzo del gobierno del estado en donde vamos a invertir‖.  (Elvia García s/foto 05:18)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-rmv-pone-la-muestra-al-

ayuntamiento-de-puebla.php 
 

CAMBIO 

 Por fin, Lalo termina calle en La Resurrección  

A Eduardo Rivera Pérez oficialmente sólo le falta inaugurar 999 calles de las mil que prometió, una vez que ya 

quedó lista la vialidad Francisco Villa ubicada en la junta auxiliar La Resurrección. Lo único que resta es que acuda 
el munícipe panista a cortar el listón para que se empiece a usar dicha calle.  En un recorrido que realizó CAMBIO 
por la zona, se pudo observar que las obras en dicha vialidad ya fueron culminadas, incluso ayer los albañiles 
estaban afinando los detalles de pintura, la señalética y se disponían a sembrar árboles a lo largo de toda la calle 
por instrucciones de la Dirección de Medio Ambiente. (Yonabad Cabrera s/foto 05:27)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-yon-por-fin-lalo-termina-calle-en-la-

resurrecci-n.php  
 

CAMBIO 

 Puebla es el municipio más transparente, pero… 

Pese a que el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, presumió el primer lugar que obtuvo en transparencia a 
nivel nacional, de acuerdo a Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra) dicho rubro en la ciudad de Puebla 
disminuyó a la entrada del panista. ―Puebla como municipio sigue siendo el primer lugar a nivel nacional, pero ha 
caído en términos de transparencia en su puntaje con respecto a la evaluación anterior‖, refirió Miguel Reyes 
Hernández, director del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Iberoamericana e integrante de 

Cimtra. (Yonabad Cabrera s/foto 05:28)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-yon-puebla-es-el-municipio-m-s-

transparente-pero.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Denuncia el sindicato del ayuntamiento 12 despidos de trabajadores de base 

El dirigente vitalicio del sindicato de la Comuna de Puebla, Israel Pacheco Velásquez, señaló que los diferentes 
funcionarios del gobierno de Eduardo Rivera Pérez están despidiendo a trabajadores sindicalizados para colocar en 
esas plazas vacantes a amigos y compadres.  Comentó que en los casi cuatro meses de la actual gestión 
municipal son 12 los casos de trabajadores de base que han sido removidos o dados de baja por sus jefes 
inmediatos en áreas como la  Secretaría de Gobernación, la jefatura de Vía Pública dependiente de la Tesorería, 
así como en el Tribunal de Arbitraje municipal.  (Javier Puga s/foto 05:48)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/mun308.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-rmv-pone-la-muestra-al-ayuntamiento-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-rmv-pone-la-muestra-al-ayuntamiento-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-yon-por-fin-lalo-termina-calle-en-la-resurrecci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-yon-por-fin-lalo-termina-calle-en-la-resurrecci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-yon-puebla-es-el-municipio-m-s-transparente-pero.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-yon-puebla-es-el-municipio-m-s-transparente-pero.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/mun308.php
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OPINION 

 Proyectos y acuerdos en beneficio de Puebla, resultados de la visita a España de Eduardo 
Rivera  

El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, concluyó su visita a España la cual se traducirá en acciones 
concretas en beneficio de los habitantes de la capital poblana, a través de proyectos y estrategias que se 
impulsarán de manera conjunta el país ibérico. Como parte estas actividades el Edil Rivera Pérez se reunió con 

Jorge Zermeño Infante, Embajador de México en España, con quien compartió los proyectos en materia de 
infraestructura urbana que se realizarán en la Puebla durante los próximos tres años de gobierno. (Redacción 

c/foto 06:04)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45885  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sin el alcalde, inicia Moreno Valle obras de pavimentación en la capital 
Con una inversión de 10 millones 750 mil pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle inició obras de pavimentación 

de 27 calles en la zona norponiente de la ciudad de Puebla. ―Este gobierno no se olvida de ustedes, regresamos a 
cumplir compromisos. Trabajamos no sólo en las grandes obras, la transformación de Puebla pasa por los 
municipios y las juntas auxiliares‖, subrayó el mandatario. Moreno Valle dio el banderazo de salida a los trabajos 
de pavimentación de 27 calles en esa zona de la capital que beneficiarán a más de 350 mil poblanos, sólo con la 
presencia del secretario del secretario de obras en el municipio, Felipe Velázquez, toda vez que el edil se 
encuentra en España. (e-consulta s/foto 06:10)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10321:sin-el-alcalde-inicia-moreno-valle-
obras-de-pavimentación-en-la-capital&Itemid=332 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 En España, proyectos en beneficio de Puebla: Rivera 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, concluyó su visita a España la cual se traducirá en acciones 
concretas en beneficio de los habitantes de la capital poblana, a través de proyectos y estrategias que se 
impulsarán de manera conjunta el país ibérico. Como parte estas actividades el Edil Rivera Pérez se reunió con 
Jorge Zermeño Infante, Embajador de México en España, con quien compartió los proyectos en materia de 
infraestructura urbana que se realizarán en la Puebla durante los próximos tres años de gobierno. (Imagen s/foto 
06:12) 

http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ir a misa y reuniones protocolarias, saldo del viaje de Rivera a España  
El saldo del viaje del alcalde Eduardo Rivera por España no fue más allá de acudir a misa, tener reuniones 
protocolarias y  firmar un ―acuerdo de intención‖ con la Fundación Real Madrid para establecer una escuela Socio-
Deportiva en la ciudad de Puebla. Así da cuenta el comunicado oficial emitido por el gobierno municipal sobre el 
recorrido que realizó por España con motivo de la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. (Redacción s/foto 

06:13) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13683:ir-a-misa-y-reuniones-
protocolarias-saldo-del-viaje-de-rivera-a-españa&Itemid=125  
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45885%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13683:ir-a-misa-y-reuniones-protocolarias-saldo-del-viaje-de-rivera-a-españa&Itemid=125%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13683:ir-a-misa-y-reuniones-protocolarias-saldo-del-viaje-de-rivera-a-españa&Itemid=125%20
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 

CAMBIO 

 Montiel fracasa en foro con líderes ambulantes 
Fracasó el Foro de Comercio Informal organizado por la Secretaría de Gobernación municipal encabezada por 

Pablo Montiel Solana, pues tuvo muy poca convocatoria entre los comerciantes de la ciudad, además de que de 
las 45 propuestas que se presentaron a favor del gremio sólo fueron aceptadas 50 por ciento.  El foro que se llevó 
a cabo ayer en el Teatro de la Ciudad, tuvo como fin escuchar las necesidades de los ambulantes en la voz de sus 

propios líderes, así como las soluciones que consideran más pertinentes, además generar un acercamiento para 
iniciar un proceso de regularización. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:26)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-luz-montiel-fracasa-en-foro-con-l-

deres-ambulantes.php  
 

 

CAMBIO 

 Critican regidores del PRI solicitud de deuda de Lalo 
El regidor del PRI, Octavio Castilla Kuri, calificó como irresponsable la línea de crédito que pedirá la administración 

de Eduardo Rivera por hasta 200 millones de pesos, pues aseveró que en los lineamientos del crédito se establece 
que la deuda se tendrá que liquidar en este trienio. Además indicó que se están poniendo en riesgo las finanzas 
del Ayuntamiento de Puebla, del mismo modo criticó que no se haya dado a conocer la forma en que se aplicarán 
los recursos.  En este contexto explicó que en la contratación de esta deuda se pasó por alto la reglamentación de 
las normativas vigentes del Código Fiscal Presupuestario y de la Ley de Deuda Pública, bajo el argumento de que 
se iba aplicar el decreto del Congreso del estado que autoriza al Ejecutivo del estado y a los ayuntamientos de la 

entidad tramitar y contratar un deuda ante cualquier institución de crédito, no obstante indicó que en su 

aprobación en el Cabildo no se informó que cualquier crédito que se contrate bajo este régimen tendrá que 
subsanarse en el ejercicio de la presente administración. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:29)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-luz-critican-regidores-del-pri-solicitud-
de-deuda-de-lalo.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Fracasa el Foro de Comercio Informal; los ambulantes se van sin acuerdos 
En un auténtico fracaso se convirtió el Foro de Comercio Informal que organizó el ayuntamiento de Puebla ayer 
lunes; aunque pretendía llegar a consensos, y establecer políticas públicas para el reordenamiento comercial del 
ambulantaje en toda la capital del estado, al final lo único seguro es que la Comuna no permitirá la instalación de 
ambulantes y continuará con la vigilancia policiaca en el primer cuadro de la capital.  (Javier Puga c/foto 05:47) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/mun205.php  

 

 
 

MILENIO  

 La comuna obtiene 23 mdp para obra en la Central de Abasto 
El secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad (Sdetc), Pedro Ocejo Tarno, informó que el 
ayuntamiento obtuvo 23 millones de pesos para la dignificación de la Central de Abasto y el Mercado Hidalgo. 
Luego del Foro para el Comercio Informal realizado ayer en el Teatro de la Ciudad, indicó que la inversión se 

desarrollará de manera conjunta entre los gobiernos federal, estatal y municipal. En entrevista, apuntó que este 
fondo se agregará a los recursos aprobados por el cabildo la semana pasada, como parte de la modificación al 
Presupuesto de Egresos 2011 para la modernización de mercados. (Guillermo Castillo c/foto 06:03) 
http://impreso.milenio.com/node/8971091   
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-luz-montiel-fracasa-en-foro-con-l-deres-ambulantes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-luz-montiel-fracasa-en-foro-con-l-deres-ambulantes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-luz-critican-regidores-del-pri-solicitud-de-deuda-de-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-070611-luz-critican-regidores-del-pri-solicitud-de-deuda-de-lalo.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/mun205.php
http://impreso.milenio.com/node/8971091
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OPINION 

 Infonavit a partir de julio para trabajadores de la Comuna  
Será para el mes de julio cuando los trabajadores de base del ayuntamiento de Puebla comiencen a cotizar para 

obtener su crédito de Infonavit y que la primera vivienda se entregue en unos dos años, a partir de esta fecha, 
así lo dio a conocer el secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Rojo. Esto 
después de que se firmara el convenio entre el ayuntamiento de Puebla y el Sindicato Único de Empleados y 
Trabajadores del H. Ayuntamiento de Puebla (SUETHAP), para que se otorgue el crédito de vivienda a los 
trabajadores de base de la Comuna. (Pilar Pérez s/foto 06:05)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45891  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Amparos permiten a ambulantes mantenerse en calles del Centro Histórico, admiten 
Será imposible retirar de la vía pública a un promedio de 30 vendedores ambulantes entre globeros y vendedores 

de empanadas debido a que se ampararon con la Federación desde hace 15 años, admitió el secretario de 
Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. ―No podemos retirarlos por  los amparos que se tiene  desde hace 
muchos años, mismos que se firmaron en el 96 donde se les dio el amparo y existen litigios que llevan 15 años, 
se les otorga para que ejerzan la actividad para lo cual se ampararon‖.  (Abraham Espinosa c/foto 06:11) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132900:amparos-permiten-a-
ambulantes-mantenerse-en-calles-del-centro-histórico-admiten&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Destinarán 42 mdp los tres niveles de gobierno para remodelar mercados de la Angelópolis 
Recursos por 42 millones de pesos de los tres niveles de gobierno se destinarán para la remodelación de los 28 
mercados del municipio incluyendo la central de abasto, así lo informó el Secretario de Desarrollo Económico, 
Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno, quien dijo que la prioridad serán la central de abasto y el mercado 

Hidalgo. (Abraham Espinosa c/foto 06:11)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132892:destinarán-42-mdp-los-
tres-niveles-de-gobierno-para-remodelar-mercados-de-la-angelópolis&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pablo Montiel Solana encabezó el Foro de Comercio Informal 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, encabezó el Foro de Comercio Informal en el cual 
17 líderes de agrupaciones comerciales presentaron sus propuestas para regular sus actividades, en este contexto 
la líder de los comerciantes de la Merced, María del Carmen García alias la Comadre pidió a las autoridades 

municipales un trato igualitario para los ambulantes asimismo evidenció el fracaso de su reubicación en la 
administración de Blanca Alcalá. En su oportunidad los comerciantes establecieron que una de las opciones podría 

ser la regulación de los vendedores o bien que se fije un horario de venta nocturno que sea de las 20 horas a las 
12 de la noche. (Abraham Espinosa c/foto 06:11)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132884:pablo-montiel-solana-
encabezó-el-foro-de-comercio-informal&Itemid=547 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Imposible retirar a globeros del Centro Histórico 
El secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel Solana indicó que la dependencia a su cargo está integrando 
un padrón de  vendedores ambulantes para determinar la forma en la que se pueden reubicar del mismo modo 
indicó que continúan realizando los operativos para que este tipo de comerciantes no regresen a las calles del 
Centro Histórico. Manifestó que será imposible retirar de centro de la ciudad a los vendedores de empanadas y 

globeros ya que desde hace 15 años se encuentran amparados. (Abraham Espinosa c/foto 06:11)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132883:imposible-retirar-a-
globeros-del-centro-histórico&Itemid=547 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45891%20
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PERIODICO DIGITAL 

 Invertirán 42 mdp en dignificación de mercados 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico Turismo y Competitividad informó que se invertirán 42 millones 
de pesos en la dignificación y atención de los 28 mercados del municipio, dijo que especialmente se atenderán al 
Mercado Hidalgo y la Central de abasto. (Abraham Espinosa c/foto 06:11)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132882:invertirán-42-mdp-en-

dignificación-de-mercados&Itemid=547 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Signa SMDIF convenios a favor de abuelitos 
El Sistema Municipal DIF (SMDIF) ha signado convenios con Tiendas Chedraui, La Gran Bodega y Woolworth, con 

el objetivo de incorporar como empacadores voluntarios a 690 Adultos Mayores al sector productivo, a fin de 
mejorar las condiciones de vida de la población adulta mayor. La coordinadora de Adultos Mayores, Rosario 
Gómez Báez, comentó que el resultado del Programa de Bolsa de Trabajo representa un gran paso en la 
búsqueda de integrar al sector productivo a la totalidad de los abuelitos que son atendidos a través de los talleres 
productivos. (Imagen s/foto 06:12) 
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
 

IMAGEN POBLANA  

 Cambio de partido de Alcalá es buena estrategia: regidor 

Una estrategia bien llevada fue el calificativo del regidor priista Octavio Castilla Kuri, al referirse a la posible 
incorporación de Blanca Alcalá Ruiz en el Partido Nueva Alianza, en caso de no ser candidata al Senado de la 
República por parte del PRI. El regidor minimizó que gente cercana a la ex alcaldesa como Mónica Barrientos y 

Fernanda Diez Torres salieran del PRI para afiliarse al Panal, ―tienen todo el derecho de hacer política y se pueden 
ir a cualquier partido‖. (imagen s/foto 06:12) 
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Presenta Comuna 22 Propuestas recabadas a través del Foro de Comercio Informal 
La Secretaría de Gobernación Municipal presentó 22 propuestas ciudadanas de las 45 que fueron recabadas a 

través de la Convocatoria para el Foro de Comercio Informal, el cual busca generar una política integral de 
atención a este sector mediante iniciativas en materia de seguridad, desarrollo económico, control y vigilancia de 
este fenómeno. Durante el evento que se llevo a cabo en el Teatro de la Ciudad, Pablo Montiel Solana, Secretario 
de Gobernación Municipal, señaló que el Ayuntamiento busca encontrar soluciones que satisfagan tanto a las 
personas que ejercen esta actividad como a los ciudadanos que resultan afectados, además de garantizar que la 

vía pública sea respetada por las agrupaciones de vendedores informales. (Redacción) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presenta-Comuna-22-Propuestas-recabadas-

a-traves-del-Foro-de-Comercio-Informal&id=20253 
 
RETO DIARIO 

 Mantiene SMDIF bolsa de trabajo que beneficia a 690 adultos mayores 
El Sistema Municipal DIF (SMDIF) ha signado convenios con Tiendas Chedraui S.A de C.V, La Gran Bodega y 
Woolworth, con el objetivo de incorporar como empacadores voluntarios a 690 Adultos Mayores al sector 
productivo y coadyuvar, así, a mejorar las condiciones de vida de la población adulta mayor. La Coordinadora de 
Adultos Mayores, Rosario Gómez Báez, comentó que el resultado del Programa de Bolsa de Trabajo con el que 
cuenta el área de atención dirigida a las personas de la tercera edad, representa un gran paso en la búsqueda de 

integrar al sector productivo a la totalidad de los abuelitos que son atendidos en esta Coordinación, a través de 
los talleres productivos. (Redacción) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mantiene-SMDIF-bolsa-de-trabajo-que-

beneficia-a-690-adultos-mayores&id=20252 
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

MILENIO  

 La capital, único municipio que pasa en transparencia 

Con excepción de la capital del estado que se colocó como el municipio más transparente en el país, el resto de 
las demarcaciones evaluadas en la entidad reprobaron en materia de acceso a la información y rendición de 
cuentas a los ciudadanos. De acuerdo con el organismo Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra), al 
evaluar la transparencia de los municipios Puebla apareció en primer lugar con una calificación de 90.7 puntos; en 

segundo lugar apareció Guadalajara con 78.8 y en tercer lugar Ciudad Juárez con 74.5 puntos, mientras que 
Chihuahua, que venía ubicándose en los primeros lugares en las pasadas evaluaciones cayó al séptimo lugar, al 

obtener 65.6 puntos. (Jaime Zambrano c/foto 05:53) 
http://impreso.milenio.com/node/8971129  
 

MILENIO  

 La capital, único municipio que pasa en transparencia 
Con excepción de la capital del estado que se colocó como el municipio más transparente en el país, el resto de 
las demarcaciones evaluadas en la entidad reprobaron en materia de acceso a la información y rendición de 
cuentas a los ciudadanos. De acuerdo con el organismo Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra), al 
evaluar la transparencia de los municipios Puebla apareció en primer lugar con una calificación de 90.7 puntos; en 
segundo lugar apareció Guadalajara con 78.8 y en tercer lugar Ciudad Juárez con 74.5 puntos, mientras que 

Chihuahua, que venía ubicándose en los primeros lugares en las pasadas evaluaciones cayó al séptimo lugar, al 
obtener 65.6 puntos. (Jaime Zambrano c/foto 05:53) 
http://impreso.milenio.com/node/8971129  
 

 
 
OPINION 

 Plantean ambulantes 45 propuestas en el primer Foro de Comercio Informal  
Con poco más de 45 propuestas en total dio inicio el Foro de Comercio Informal donde los vendedores 
ambulantes, solicitaron al ayuntamiento de Puebla, plantearon dar fin a los operativos de manera violenta, 
―mordidas a los inspectores‖ así como reactivar algunos mercados y rescatar el Parque Bicentenario. Algunas de 
las ponentes fueron María del Carmen García Rivera, ―La Comadre‖ líder de la organización Hermanos Serdán 
quien criticó la edificación el mercado La Merced que no ha brindado los resultados que se esperaban por la falta 
de mantenimiento y promoción; mientras que Martha Blanco líder de algunos informales de Analco mencionó que 

la credencialización de los ambulantes podría ayudarlos a mejorar su economía y evitar el crecimiento 
desmesurado de los mismos. (Pilar Pérez s/foto 06:06)   
 

 
 

E-CONSULTA 

 DIF mantiene bolsa de trabajo para 690 adultos mayores 
El Sistema Municipal DIF (Smdif) ha signado convenios con Tiendas Chedraui S.A de C.V, La Gran Bodega y 
Woolworth, con el objetivo de incorporar como empacadores voluntarios a 690 Adultos Mayores al sector 
productivo y coadyuvar, así, a mejorar las condiciones de vida de la población adulta mayor. La Coordinadora de 
Adultos Mayores, Rosario Gómez Báez, comentó que el resultado del Programa de Bolsa de Trabajo con el que 

cuenta el área de atención dirigida a las personas de la tercera edad, representa un gran paso en la búsqueda de 
integrar al sector productivo a la totalidad de los abuelitos que son atendidos en esta Coordinación, a través de 
los talleres productivos. (e-consulta s/foto 06:10) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10316:dif-mantiene-bolsa-de-trabajo-
para-690-adultos-mayores&Itemid=332 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8971129
http://impreso.milenio.com/node/8971129
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PERIODICO DIGITAL 

 Ocupan ambulantes foro de la comuna para denostar trienio de Alcalá 
El ―foro de comercio informal‖ que se desarrolló la mañana de este lunes con la presencia de 17 líderes de 
vendedores ambulantes con 50 de sus agremiados, sirvió de plataforma para denostar la gestión de la ex 
alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz y sus políticas de reordenamiento, sin que las actuales autoridades intervinieran. De 

hecho, responsabilizaron a la ex presidenta municipal de que los comerciantes se establezcan en las calles para 
ofrecer sus productos. Así, la lideresa de los ambulantes fijo y semifijos 11 de Enero, Carmen García Rivera, ―la 
comadre‖ ocupó el foro para descalificar la administración de la ex presidenta Blanca Alcalá Ruiz al señalar que 

―es un fracaso el reordenamiento que intentó hacer la ex presidenta, la creación de los mercados de apoyo y 
artesanales no están funcionando por ello buscamos salir a las calles‖. (Abraham Espinosa c/foto 06:11)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132913:ocupan-ambulantes-
foro-de-la-comuna-para-denostar-trienio-de-alcalá&Itemid=534 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hay un foro que esta llevando a cabo el Ayuntamiento de Puebla para tratar el comercio informal; sin 

embargo ayer los vendedores que estuvieron laguna vez en las calles del centro y que están regresando, y 
han dicho que ellos quieren un corredor o unas calles concretas para que ahí se les permita vender. 

 Puebla va a ser sede l Festival Internacional de Teatro. 
 Los priistas han criticado la solicitud de línea de crédito del Ayuntamiento.  
 Ingresan granaderos para desalojar a la agrupación de tianguistas denominada 16 de Septiembre. 
 El presidente municipal Eduardo Rivera firma convenio de colaboración con el Real Madrid; en un acto 

efectuado en el estadio Santiago Bernabeu. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, concluyó su visita a España la cual se traducirá en 

acciones concretas en beneficio de los habitantes de la capital poblana, a través de proyectos y 
estrategias que se impulsarán de manera conjunta el país ibérico. 

 Líderes de diversas asociaciones de comerciantes informales piden se les otorgue una credencial donde 

aparezca el nombre, giro y lugar donde expenden los productos, así lo mencionó la líder de los 
comerciantes del Jardín de Analco, Martha Blanco García. 

 La líder de los comerciantes Ambulantes, Fijos y Semifijos 11 de Enero Hermanos Serdán, María del 

Carmen García Rivera, asegura que los mercados de apoyo sólo se entregaron ―maquillados‖ y están en 
el abandono. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 Y mientras el alcalde se pasea Santiago Bernabeu el gobernador puso en marcha obras de 

pavimentación. 
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E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El ―foro de comercio informal‖ que se desarrolló la mañana de este lunes con la presencia de 17 líderes 

de vendedores ambulantes con 50 de sus agremiados, sirvió de plataforma para denostar la gestión de 
la ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz y sus políticas de reordenamiento, sin que las actuales autoridades 
intervinieran. 

 Será imposible retirar de la vía pública a un promedio de 30 vendedores ambulantes entre globeros y 

vendedores de empanadas debido a que se ampararon con la Federación desde hace 15 años, admitió 
el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. 

 La subsecretaria de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), María del Carmen 
Salvatori Bronca, rechazó versiones que indican que existe autoritarismo en el proceso de renovación 
de directores en instituciones tecnológicas de la entidad. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Puebla primer lugar  nacional en transparencia anuncia la CIMTRA. 
 Anuncia el gobernador Rafael Moreno Valle 27 acciones de pavimentación para la Junta Auxiliar Ignacio 

Romero Vargas; ayer realizo una gira de trabajo en esa zona y dijo que su administración no 
abandonara a las juntas auxiliar. 

 En dos meses aproximadamente serán instaladas las primeras 20 videocámaras de vigilancia que 
comprometió el gobierno de Eduardo Rivera; esto lo adelanto el secretario de Seguridad Publica y 

Transito Municipal Amadeo Lara Terrón 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 La línea de crédito que solicitará el Ayuntamiento de Puebla por 200 mdp comprometerá las finanzas 

municipales, toda vez que el crédito que se hará vía dictamen de solicitud de crédito emitido por el 
Congreso del Estado marca como fecha limite para el pago total de la deuda los siguientes 3 años; 
advirtió el regidor del PRI Octavio Castillo. 

 Hasta el momento se han registrado 12 casos de despidos injustificados en agravio de trabajadores 
sindicalizados del Ayuntamiento de Puebla; esto para que altos mandos de dependencias coloquen a 
conocidos y amigos de los funcionarios; confirmo el líder Israel Pacheco Velazquez. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La líder de los comerciantes Ambulantes, Fijos y Semifijos 11 de Enero Hermanos Serdán, María del 
Carmen García Rivera, asegura que los mercados de apoyo sólo se entregaron ―maquillados‖ y están en 
el abandono. 

 Líderes de diversas asociaciones de comerciantes informales piden se les otorgue una credencial donde 
aparezca el nombre, giro y lugar donde expenden los productos, así lo mencionó la líder de los 
comerciantes del Jardín de Analco, Martha Blanco García.  
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Gobernador de la entidad Rafael Moreno Valle  anuncio un convenio con la SCT para dotar de 
Internet en las escuelas con costos mínimos, lo anterior durante el arranque de obras de pavimentación 
en la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas  

 El presidente de CANACINTRA Puebla Luís Espinosa  considero que la ampliación de la producción de 

automóviles  por parte de la armadora Volkswagen es una buena noticia  que prepara al sector 
automotriz para la posible llegada  de una nueva inversión japonesa a Puebla.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Anuncia Moreno Valle 27 acciones de pavimentación para la Romero Vargas   
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, anuncio en la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas 27 pavimentaciones 
para el norponiente del municipio de Puebla, por un monto de 10 millones  750 mil pesos, aclarando que son 
recursos 100 por ciento estatales, nada de aportaciones de la administración del edil Eduardo Rivera Pérez. Es un 
evento realizado en los campos de la colonia Villa Olímpica, al que acudió Felipe Velazquez Gutiérrez, secretario 
de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal. (Ivan Tirzo Pág. 8A c/foto)  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Se pronuncia Arechiga por elegir en las urnas al gobernador de año y medio  
El presidente de la Gran Comisión; Guillermo Arechiga Santamaría, se pronuncio porque el próximo gobernador 
sea electo en las urnas para el periodo de año y medio, Cobn la finalidad de homologar las elecciones locales y 
federales, para ello el periodo de los próximos alcaldes y diputados se alargara por 4 años y medio. Luego de que 
el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, urgió a los legisladores a iniciar los trabajos de la reforma 
electoral, el presidente del Poder Legislativo adelanto que existen los consensos necesarios con los grupos 
parlamentarios para sacar adelante la iniciativa que envíe el mandatario en los próximos días. (Cirilo Calderón 

s/foto Pág. 9A)  
 

 
 
EL HERALDO 

 Luis Maldonado no renuncia a la SEP estatal   
Ayer, los poblanos se desayunaron con la versión de que Luis Maldonado Venegas renunciaría a la cartera de la 
Secretaria de Educación Pública del gobierno morenovallista, para asumir vía Fast track el relevo de Jorge Kahwagi 

Macari en la presidencia nacional del Partido Nueva Alianza, instituto político que además está en vías de suplir la 
plataforma del PAN para el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. Pero, por la tarde la versión de la renuncia de 
Maldonado se diluyo. (Redacción s/foto 06:24 Pág. 9A) 
 

 

EL HERALDO 

  Niega PRI “refrito” de iniciativa de Transparencia   
Luego de que se diera a conocer que la iniciativa de ley de  Transparencia que impulsa la fracción del PRI9 en el 
Congreso Local, es un ―refrito‖ de un trabajo realizado por el comisionado, Samuel Rangel, de la Comisión de 
Acceso a la Información Pública (CAIP), el diputado priista Lauro Sánchez López defendió el trabajo de sus 
compañeros de bancada y rechazo la versión. (Redacción s/foto Pág. 7A) 
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SINTESIS 

 Pide RMV 'hacer frente a la delincuencia' 
Durante el arranque de obra del Programa de Pavimentación de Calles del Cuadrante 1 Norponiente de la ciudad 
de Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, hizo un llamado a la población a confiar en su gobierno y a 
colaborar para poder hacer frente a la delincuencia y mantener al estado en paz. En la Junta Auxiliar Ignacio 
Romero Vargas, considerada dentro de la capital poblana como un "foco rojo" en el consumo y tráfico de drogas, 
el mandatario poblano insistió en que la ciudadanía tiene que denunciar "en dónde están las pandillas, los 

grafiteros, los vendedores de drogas, porque mi gobierno actuará con firmeza contra la delincuencia y no 

permitirá que se apropie de cualquier Junta Auxiliar", sentenció Rafael Moreno Valle. (Jorge Cravioto c/foto 05:05)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95278/Pide-RMV-hacer-frente-a-la-delincuencia 
 

SINTESIS 

 Presentan 'Casas Verdes' en la entidad poblana 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, y la secretaria del 
Medio Ambiente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Mariana Boy Tamborrell, presentaron en Puebla el proyecto 

―Casas Verdes‖ que abonarán a la protección y cuidado del planeta. Mariana Boy Tamborrell dio a conocer que la 
propuesta creará conciencia entre los poblanos para proteger el medio ambiente a través de cursos de 
capacitación y orientación sobre el manejo de los residuos entre otros aspectos que ya se promueven en la Casa 
Verde que este lunes quedó instalada en la colonia Bosques de Manzanilla. (Elizabeth Cervantes c/foto 05:06)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95276/Presentan-Casas-Verdes-en-la-entidad-poblana 
 

SINTESIS 

 Serie 'Revolución' conectará a jóvenes con historia mexicana 
El secretario ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla (Cecap), Saúl Juárez Vega, 

consideró que la grabación de la serie Revolución, que será transmitida en el mes de noviembre por Televisa en el 
ámbito nacional y en horario estelar, es una excelente oportunidad de acercar a los jóvenes a esta gesta heroica 
sucedida en la casa de los hermanos Serdán, hoy museo de la revolución. Cuestionado por Síntesis acerca de las 
modificaciones al interior del recinto como la pintura que había sido colocada recientemente, mencionó que el 
lugar quedará igual que como fue facilitado y que junto las autoridades del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) unidad Puebla se acordó que una de las condicionantes para desarrollar allí el trabajo es que se 
respetara el inmueble. (Joaquín Ríos c/foto 05:07)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95271/Serie-Revolucion-conectara-a-jovenes-con 
 

SINTESIS 

 Lauro Sánchez desmarca a Samuel Rangel de elaboración de ley de transparencia 
Luego de afirmar que la bancada del PRI elaboró por sí sola la Ley de Transparencia y Protección de Datos 
Personales, el diputado local de ese partido, Lauro Sánchez López, desmarcó al integrante de la Comisión de 

Acceso a la Información Pública (CAIP), Samuel Rangel de haber participado en los trabajos de la iniciativa. 
Explicó que durante la semana de transparencia, Miguel Sánchez Sánchez, recibió algunas impresiones de Samuel 

Rangel que le fueron enviadas vía Internet a través de un texto que se elaboró en PDF y sobre éste mismo el 
asesor del PRI trabajó la iniciativa de ley.  (Elizabeth Cervantes c/foto 05:08)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95269/Lauro-Sanchez-desmarca-a-Samuel-Rangel-de 

 
SINTESIS 

 Retira la ST Concesiones 
El diputado local del PAN, Enrique Nácer Hernández, dio a conocer que la Secretaría del Transportes (ST), ya está 
retirando concesiones al transporte público que se otorgaron de forma irregular en el sexenio de Marín Torres, y 

también se encuentra arreglando el problema de los mototaxis. En el sexenio de Morales Flores se aprobaron 750 
concesiones y 9 mil 300 en el sexenio pasado, de las cuales la Secretaría de Contraloría están verificando los 
documentos. "Se dieron concesiones sin que exista elemento y documento dentro de la ST; para los mototaxis, 
este asunto también salió irregular para el beneficio de alguien más". (Elizabeth Cervantes c/foto 05:09)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95338/Retira-la-ST-Concesiones  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95338/Retira-la-ST-Concesiones
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SINTESIS 

 53 mdp le cuestan al erario por errores de Derbez 
La de Luis Ernesto Derbez Bautista –el flamante rector de la Universidad de Las Américas Puebla–, es una historia 
de escándalos y fracasos. Sus más fervientes críticos lo ven como la antítesis del rey Midas,‖ todo lo que toca lo 
destruye‖.  Derbez Bautista fue responsable de una sentencia millonaria a consecuencia de sus yerros como 
secretario de Economía por lo que el gobierno mexicano ha tenido que desembolsar más de 50 millones de 

dólares para cubrir gastos de abogados y reparación de daños como consecuencia de sus malas decisiones como 
secretario de Estado. El gobierno se ha visto obligado por tribunales internacionales a pagar fuertes sumas de 
dinero a particulares al perder un laudo en instancias extraterritoriales. (José Martínez c/foto 05:10) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95341/53-mdp-le-cuestan-al-erario-por-errores-de  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Defienden acuerdo de Casa Puebla y Congreso 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, defendió la estrecha 

relación entre el Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo, y las frecuentes reuniones que ambos poderes han 
sostenido para empatar sus agendas. Con los términos ―coincidencias‖ y  ―por el bien de Puebla‖, el legislador del 
Partido Nueva Alianza argumentó a favor del trabajo de los diputados: ―No se trata de jugar a las vencidas.‖ 
(Mario Martell s/foto 05:12)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74720  

 
INTOLERANCIA  

 Alista Carlos Meza sucesión en el PRI 

El presidente del Comité Directivo Municipal del PRI en Puebla, Carlos Meza Viveros, se reunió ayer por la mañana 
con dos de los aspirantes a la dirigencia municipal del tricolor: Jorge Morales Alducín e Iván Galindo, quienes le 
expresaron su interés por inscribirse en la contienda. A cambio, Meza ofreció un proceso transparente, 

democrático y con respeto a todos los participantes. Recio en la crítica de los procesos de su partido y sin andarse 
por las ramas, el abogado advirtió que si no existe respeto a la voluntad de las bases y se intenta una imposición 
desde las cúpulas de su instituto político, simplemente dará los ―manotazos‖ que sean necesarios. ―Aquí no 
mandan las cúpulas.‖ (Mario Martell c/foto 05:13)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74719 

 
INTOLERANCIA  

 Descartan focos rojos para proceso electoral 

El consejero presidente del Instituto Electoral en el estado, Jorge Sánchez Morales, rechazó que haya ―focos 
rojos‖ durante el proceso electoral extraordinario que se lleva a cabo en tres municipios donde a partir de este 
martes la mayoría podrán ya llevar a cabo la campaña la mayoría de los partidos políticos que registraron planilla. 
Luego de la sesión extraordinaria donde se aprobaron los registros de las planillas de los partidos Convergencia, 

así como de Nueva Alianza, Sánchez Morales declaró que en estos momentos los reportes que se tienen de los 
municipios de Tlaola, San Jerónimo Tecuanipa, así como Ixcamilpa de Guerrero, es que hay tranquilidad e interés 

de participar por parte de los ciudadanos. (Francisco Sánchez c/foto 05:15)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74718  

 
INTOLERANCIA  

 Admiten fallas en ley de plebiscito 
El diputado Jesús Morales Manzo del Partido Verde Ecologista, reconoció que el porcentaje para que sea válido un 
plebiscito o el referendo del 30 por ciento en estos momentos es inalcanzable y los legisladores podrían llevar a 
cabo la reforma para que la Ley de Participación Ciudadana sea sensata. Reconoció que las cifras publicadas por 

Intolerancia Diario son inalcanzables en estos momentos, una vez que no existe realmente una verdadera 
participación que llevara a por lo memos un millón 125 poblanos a participar en una consulta ciudadana. 
(Francisco Sánchez c/foto 05:16)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74717  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95341/53-mdp-le-cuestan-al-erario-por-errores-de
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74720%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74719
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74718%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74717%20
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CAMBIO 

 No permitiré ninguna imposición: Carlos Meza  
El dirigente municipal del PRI, Carlos Meza Viveros, sentenció que dará manotazos en la mesa si es que la 
dirigencia estatal del Revolucionario Institucional o cualquier cúpula de ese partido político intentan imponer al 
nuevo líder municipal: ―Daré los manotazos que sean necesarios para que no pase eso‖. Cabe mencionar que 
CAMBIO publicó que el exgobernador Mario Marín Torres pretende imponer a Juan de Dios Bravo Jiménez como 
sucesor de Carlos Meza Viveros, incluso el fin de semana pasado hubo una reunión en el auditorio de la CTM 
donde mujeres ligadas al marinismo dieron su aval al exsecretario de Gobernación municipal. (Yonabad Cabrera 

s/foto 05:17) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-yon-no-permitir-ninguna-imposici-n-
carlos-meza.php 
 
CAMBIO 

 RMV pone la muestra al Ayuntamiento de Puebla  
En ausencia de Eduardo Rivera Pérez, el gobernador Rafael Moreno Valle tomó la batuta de las obras en la capital, 
al arrancar la pavimentación de 27 calles en la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, con una inversión de 10 
millones 750 mil pesos, aunque las calles le corresponden al Ayuntamiento capitalino: ―Vengo a echar un 

programa de inversión del gobierno estatal, esto independientemente a lo que haga el municipio de Puebla. Este 
es un esfuerzo del gobierno del estado en donde vamos a invertir‖.  (Elvia García s/foto 05:18)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-rmv-pone-la-muestra-al-
ayuntamiento-de-puebla.php 

 
CAMBIO 

 Moreno Valle da claquetazo a la nueva serie de Televisa 
Rafael Moreno Valle Rosas demuestra una vez más la cercanía que tiene con grupo Televisa, pues ayer dio el 
―claquetazo‖ al inicio de la serie ―Revolución‖, la cual grabará durante una semana 17 capítulos en diversos 

escenarios de la entidad poblana.  El gobernador apuntó que los poblanos están orgullosos de la historia que 
posee la entidad, así como de que Puebla se coloque en la perspectiva histórica. Por lo que destacó que es de 
suma importancia que reconozcan que la entidad fue la cuna de la Revolución. (Elvia Garcia s/foto 05:19)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-moreno-valle-da-claquetazo-a-la-
nueva-serie-de-televisa.php  
 
CAMBIO 

 No habrá obras inconclusas en este sexenio: Gali Fayad 
El titular de la Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, garantizó que las obras iniciadas dentro de los 
primeros 100 días de la gestión morenovallista no están frenadas, al contrario están en tiempo y forma, por lo 

que aseveró que en la actual administración no ocurrirá lo que en otros gobiernos, donde dejaron obras a medias 

o inconclusas, lo anterior al cuestionarle su opinión sobre las diversas versiones que señalan atrasos en la 
ejecución de los trabajos. (Elvia García s/foto 05:21)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-no-habr-obras-inconclusas-en-
este-sexenio-gali-fayad.php 
 

CAMBIO 

 SEP no reconocerá a Refugio Rivas sin la toma de nota 
Si la Junta Local de Conciliación y Arbitraje no le entrega la toma de nota a Refugio Rivas Corona como secretario 
del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla (Sutcobp), la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) lo desconocerá a partir del 13 de junio, fecha en que vence su periodo, advirtió el titular de la 

dependencia Luis Maldonado Venegas.  ―Hasta que no tenga la toma, para decirlo claramente y con todo respeto, 
no representará a nadie‖, dejó en claro el funcionario morenovallista tras señalar que mientras tanto la 
dependencia estatal respetara la representación laboral.  (Osvaldo Macuil s/foto 05:22) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-osv-sep-no-reconocer-a-refugio-rivas-
sin-la-toma-de-nota.php  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-yon-no-permitir-ninguna-imposici-n-carlos-meza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-yon-no-permitir-ninguna-imposici-n-carlos-meza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-rmv-pone-la-muestra-al-ayuntamiento-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-rmv-pone-la-muestra-al-ayuntamiento-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-moreno-valle-da-claquetazo-a-la-nueva-serie-de-televisa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-moreno-valle-da-claquetazo-a-la-nueva-serie-de-televisa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-no-habr-obras-inconclusas-en-este-sexenio-gali-fayad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-elv-no-habr-obras-inconclusas-en-este-sexenio-gali-fayad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-osv-sep-no-reconocer-a-refugio-rivas-sin-la-toma-de-nota.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-osv-sep-no-reconocer-a-refugio-rivas-sin-la-toma-de-nota.php
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CAMBIO 

 PAN estatal, sin resolver ninguna impugnación  
A dos semanas de que se lleve a cabo la asamblea del PAN para elegir al nuevo Consejo Estatal del blanquiazul, el 
Comité Directivo a cargo de Juan Carlos Mondragón Quintana no ha resuelto ninguna de las impugnaciones 
presentadas por la dupla Grajales-Díaz Caneja por lo que sólo han señalado que éstas deberán resolverse antes 
del 19 de junio.  Así lo informó el departamento de Comunicación Social del partido, quienes señalaron que será 
la Comisión de Elecciones la encargada de dar salida a las impugnaciones presentadas en contra de las asambleas 

municipales que se llevaron a cabo en Puebla, Atempan, Jopala, Ajalpan y Tlacotepec. (Viridiana Lozano s/foto 
05:23)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-vir-pan-estatal-sin-resolver-ninguna-

impugnaci-n.php 
 

CAMBIO 

 Signarán diputados convenio con el Congreso de Navarra  
Los diputados locales que formaron parte de la comitiva de poblanos que viajaron a España para acudir a la 
beatificación de Juan de Palafox y Mendoza, visitaron ayer las Cortes de España acompañados por el presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez.  Los legisladores panistas Mario Riestra Piña, Ana María Jiménez, 
Rafael von Raesfeld Porras, así como los priistas Filiberto Guevara y José Luis Márquez, firmarán este día un 

convenio de colaboración con el Congreso de Navarra, pues los diputados están interesados en temas como 
desarrollo tecnológico renovable y el sistema de fiscalización de recursos. (Viridiana Lozano s/foto 05:24)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-vir-signar-n-diputados-convenio-con-
el-congreso-de-navarra.php  
 

CAMBIO 

 “PVEM presentará propuesta de ley de residuos sólidos” 

―En 15 días la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Congreso del estado presentará la 
iniciativa para la ley de residuos sólidos, posteriormente dará a conocer su propuesta para crear la procuraduría 
del medio ambiente así como la ley de educación ambiental y además propondrá un programa de escuelas 
sustentables‖, informó Elías Abaid Kuri, coordinador del grupo parlamentario del Verde Ecologista. (Yonabad 

Cabrera s/foto 05:25) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-yon-pvem-presentar-propuesta-de-ley-
de-residuos-s-lidos.php    
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Revisará el Congreso si diputados violaron la Ley de Cultos al ir a la beatificación de Palafox 
El Congreso del estado revisará la participación de diputados poblanos en la beatificación de Juan de Palafox y 

Mendoza en España, para verificar si violentaron la Ley de Asociaciones Religiosas y de Culto Público, así como la 
Constitución local, adelantó el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. El Poder 

Legislativo, explicó, solicitará un informe a la comitiva de legisladores de las actividades que desempeñaron 
durante los cinco días que se ausentaron del país para asistir al acto religioso. (Mónica Camacho s/foto 05:41)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/pol103.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se ignoran los intereses y fianzas que implica el crédito de 200 mdp que pidió Rivera 
El gobierno de Eduardo Rivera Pérez comprometió las finanzas del ayuntamiento de Puebla como ninguna otra 
administración lo había hecho antes, con la contratación de un crédito por 200 millones de pesos que deberá 
pagar en menos de tres años. Así lo señaló el regidor del Partido Revolucionario Institucional Octavio Castilla Kuri, 
quien advirtió que en 2014, al finalizar la gestión del panista, se estarán destinando recursos federales y estatales 

al pago de esta deuda en vez de utilizar ese dinero para programas sociales o para resolver los problemas de la 
ciudad. (Javier Puga s/foto 05:42)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/mun105.php  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-vir-pan-estatal-sin-resolver-ninguna-impugnaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-vir-pan-estatal-sin-resolver-ninguna-impugnaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-vir-signar-n-diputados-convenio-con-el-congreso-de-navarra.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-vir-signar-n-diputados-convenio-con-el-congreso-de-navarra.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-yon-pvem-presentar-propuesta-de-ley-de-residuos-s-lidos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-070611-yon-pvem-presentar-propuesta-de-ley-de-residuos-s-lidos.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/mun105.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Diputados sacarán reforma electoral antes de agosto a petición de Rafael Moreno Valle 
Diputados locales atendieron el llamado que realizó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para que la reforma 
electoral sea aprobada durante el segundo periodo ordinario de sesiones, pero rechazaron que el titular del Poder 
Ejecutivo esté dictando línea al Congreso del estado. El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, aclaró que no se ―impondrá una sola visión‖ durante el análisis de la iniciativa que turnará el 

mandatario local para empatar los comicios, ya que los diputados preparan un proyecto similar que tendrá que 
ser revisado de manera conjunta.  (Mónica Camacho s/foto 05:43)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Con RMV se han registrado 437 expedientes de queja ante la CDH Puebla 
Durante el inicio de la administración de Rafael Moreno Valle como gobernador de Puebla, la Comisión de 
Derechos Humanos (CDH) de Puebla ha iniciado 437 expedientes de queja y se han emitido 18 recomendaciones 
por las violaciones por parte de los funcionarios públicos en contra de los ciudadanos. De acuerdo con el informe 
solicitado a la Unidad de Desarrollo Administrativo, Planeación e Informática de la CDH Puebla que va del 1 de 
febrero al 30 de mayo de este año se han denunciado 871 agresiones y violaciones a las garantías individuales de 
las personas, entre las que destacan: incumplimiento de un deber, privación de la libertad personal, malos tratos, 

lesiones, golpes e intimidación. (Arturo Alfaro s/foto 05:44)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/jus103.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rechaza RMV la bursatilización del Instituto Catastral del Estado 

El gobierno del estado no tiene planeado entregar a una empresa privada el Instituto Catastral y Registral del 
Estado para que sus recursos sean invertidos en la bolsa de valores, una vez que el organismo sea creado, afirmó 

ayer el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. El titular del Poder Ejecutivo local dio así respuesta a 
las versiones periodísticas dadas a conocer ayer en el sentido de que, cuando se apruebe la creación del Instituto 
Catastral y Registral del Estado, la compañía Vace Partners se hará cargo de que los recursos obtenidos por la 
recaudación obtenga dividendos en el mercado especulativo. (Martín Hernández s/foto 05:45)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/pol302.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Advierte Meza que no permitirá imposición del nuevo dirigente del PRI en Puebla 
Mientras el Comité Directivo Estatal del PRI negó que impulse una cargada a favor de Juan de Dios Bravo Jiménez 

para que se convierta en el próximo presidente municipal del partido en Puebla, el actual titular de dicho cargo, 
Carlos Meza Viveros, advirtió que no aceptará ningún tipo de imposición.  Meza demandó a los dirigentes 
estatales respetar el proceso de selección y actuar de manera incluyente, pues de lo contrario dará ―manotazos 
en la mesa‖ para poder garantizar equidad a los participantes. (Mónica Camacho c/foto 05:46)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/pol404.php  

 

 
 

MILENIO  

 El Sitiavw negociará alza salarial de entre 10 y 12% 

Arturo Monter Cortés, secretario de Prensa y Propaganda de Sindicato Independiente de Trabajadores de la 
Industria Automotriz, Similares y Conexos ―Volkswagen de México (Sitiavw), informó que tras las primeras cuatro 
asambleas los trabajadores afiliados a este organismo gremial se estableció que el monto del incremento salarial 
que será puesto sobre la mesa de negociaciones será de entre 10 y 12%.  En entrevista con Milenio Diario, 
Monter Cortés sostuvo que los sindicalizados buscarán que el incremento salarial sea mayor al índice inflacionario, 
para que el repunte que han tenido los precios de combustibles y canasta básica no afecten su economía. (Laura 

Ortega s/foto 05:50)  
http://impreso.milenio.com/node/8971152  
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/jus103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/pol302.php
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MILENIO  

 Congreso solicitará informe a los diputados que viajaron a España. 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, aseguró que al regreso de los diputados que 
fueron a España a presenciar la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza y a firmar acuerdos con las 
autoridades españolas se solicitará que rindan un informe que muestre el beneficio del viaje, destacando que 
hasta donde se tiene conocimiento, la invitación del Senado español fue formal, para lograr un acuerdo con el 

congreso local.  Esto luego de que Milenio diera a conocer que el vicepresidente del Senado español, Juan José 
Lucas, indicó que la invitación girada a través de una carta a los diputados poblanos no tenía la finalidad de 
convertirse en su motivo de vuelo, sino que se trataba sólo de una cortesía para aquellos que, con antelación, ya 
habían decidido acudir al Burgo de Osma, al subrayar ―más que de acuerdos concretos, se trata del conocimiento 
recíproco y protección de las relaciones futuras, ya que hay un grupo de amistad con todo el Estado mexicano‖. 

(Erick Almazán s/foto 05:54) 
http://impreso.milenio.com/node/8971158   
 

MILENIO  

 Moreno Valle y la SCT federal darán internet a las escuelas 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció la firma de un convenio con la Secretaría federal de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) para obtener un fideicomiso que dote de internet a las escuelas poblanas. Durante el arranque 
de los trabajos de pavimentación en la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, señaló que este programa facilitará 
el servicio por 4 años a un costo de 100 pesos anuales. Explicó que la intención es evitar un gasto para los padres 
de familia, además de considerar que dejar las inversiones en manos de los ciudadanos se presta a falta de 
transparencia y malos manejos. (Guillermo Castillo c/foto 05:55)  

http://impreso.milenio.com/node/8971073  
 

MILENIO  

 Palmarito, en paz; balacera, un hecho aislado: Ardelio Vargas 

El secretario de Seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas Fosado, desechó que hayan surgido nuevas pugnas entre 
los grupos encabezados por las familias Fuentes y Aquino en Palmarito Tochapan, junta auxiliar de Quecholac. 
Luego de que versiones periodísticas hicieron referencia a un enfrentamiento armado entre integrantes de estas 
familias, indicó que permanecen dos células policiacas vigilando y que el pueblo se mantiene en paz (Guadalupe 
Gálvez s/foto 05:56)  

http://impreso.milenio.com/node/8971098  
 
MILENIO  

 Reforma electoral no es una iniciativa única del Ejecutivo 
Tras pronunciarse porque la reforma electoral considere tener un gobernador por año y medio para homologar los 
procesos electorales e informar que se espera que el asunto se discuta en este segundo periodo de sesiones, el 
presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, aseguró que Rafael Moreno Valle no es "el gran 
legislador" y que si bien se discuten algunas de sus iniciativas, ello va a la par de propuestas de los diputados. 
(Erick Almazán s/foto 05:58) 

http://impreso.milenio.com/node/8971107  
 

 
 

OPINION 

 Posible reestructura al OFS implicará la remoción de Víctor Hernández Quintana  
El líder de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, reveló que en la reforma a la Ley 

de Fiscalización y Rendición de Cuentas Públicas, no se descarta una reestructuración a fondo del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS), que implicaría remover a su titular Víctor Manuel Hernández Quintana. En entrevista, 
el diputado de Nueva Alianza pero adscrito a las filas del PAN, dijo que la reforma que impulsará la LVIII 
legislatura, no pretende hacer un traje a la medida, sino hacer una ley que permita la transparencia en la 
rendición de cuentas públicas. (Jesús Lemus s/foto 06:07)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45903  
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OPINION 

 Trabajará Congreso en la aprobación de la Reforma Electoral  
En este segundo periodo de sesiones existen condiciones para aprobar la reforma electoral, en la que se 
contempla homologar elecciones locales con federales, tener diputados y presidentes municipales por 4 años y 
medio; además de contar con un gobernador por 18 meses, declaró el presidente de la comisión de Gobernación 
del Poder Legislativo, Juan Carlos Espina Von Roehrich. En entrevista, el diputado local del PAN, negó tajante que 

la iniciativa que enviará el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, respecto a la reforma electoral, signifique que 
esté tirando línea a los legisladores, pues destacó que en la propuesta que presentarán en conjunto sus 
compañeros de curul, tiene muchas coincidencias con la del ejecutivo. (Jesús Lemus s/foto 06:08)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45904  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Secretario de Salud y Doger promueven Seguro Popular en Tlahuapan 
El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, y los diputados Enrique Doger Guerrero y Édgar Salomón Escorsa, 
realizaron una gira por Santa Rita Tlahuapan, donde promovieron la afiliación al Seguro Popular y revelaron que 

la meta de la dependencia es 3.1 millones de poblanos inscritos en el plan federal. ―La salud es un derecho 
fundamental de todos los poblanos, por ello, en todas las comunidades y regiones del estado, la gente debe estar 
afiliada al Seguro Popular, sobre todo si queremos que Puebla sea un estado con mejor calidad de vida‖, 
manifestó Doger Guerrero. Por su parte, Aguilar Chedraui destacó que, hasta el momento, han tenido una muy 
buena respuesta de la población, pero es necesario redoblar los esfuerzos. (Luis Alberto s/foto 06:10) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10320:secretario-de-salud-y-doger-

promueven-seguro-popular-en-tlahuapan&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Analizan baja de 9 mil permisos para la circulación de mototaxis 

Un total de nueve mil permisos del transporte público podrían ser revocados pues su emisión fue anómala, reveló 
el diputado local por el Partido Nueva Alianza, Enrique Nácer. Explicó por ejemplo que en el caso de los mototaxis, 
durante el sexenio del priísta Mario Marín la entrega de permisos creció once veces en comparación con la 
administración de su antecesor Melquiades Morales Flores. En la administración de Melquiades Morales 
únicamente fueron expedidas 750 licencias para el sistema de traslado público tipo moto-taxi, mientras que en los 
seis años del marinismo fueron cedidas de manera exagerada nueve mil. (Xóchitl Rangel s/foto 06:10) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10318:analizan-baja-de-9-mil-permisos-

para-la-circulación-de-mototaxis&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Sopesa SEP mantener Nueva Aldea; revisa el proyecto 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, comentó que se encuentra en 
revisión la continuidad del proyecto Nueva Aldea, parque educativo en área jurídica que fue desarrollado por la 

pasada gestión en los Fuertes de Loreto y Guadalupe.  Adelantó que será hasta dentro de dos semanas cuando se 
determine si se cierra permanentemente el proyecto ya que se están revisando los términos jurídicos. (Jaime 
Zambrano s/foto 06:10) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10317:sopesa-sep-mantener-nueva-

aldea-revisa-el-proyecto&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Promueve PVEM en Puebla programa 60 Casas Amigas Verdes 
El estado de Puebla será sede de la instalación del programa 60 Casas Amigas Verdes, que tienen como objetivo 
concientizar a los ciudadanos respecto al cuidado del medio ambiente; además de fomentar la cultura del 
reciclaje. Así lo dio a conocer la secretaria de Ecología y Medio Ambiente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
PVEM, Mariana Boy Tamborrel, quien visitó el estado de Puebla, para revelar que a nivel nacional se vive una 
crisis ambiental. (Jesús Lemus s/foto 06:10) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10315:promueve-pvem-en-puebla-

programa-60-casas-amigas-verdes&Itemid=332 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45904%20
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E-CONSULTA 

 Para la SEP, el 3 de julio Refugio Rivas pierde toda representatividad 
Aunque el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de Colegio de Bachilleres de Puebla (Sutcobp), 
Refugio Rivas Corona, exigió la renuncia del titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado 
Venegas, el funcionario contestó que como ciudadano ―puede solicitar incluso que quiten al presidente de las 
Naciones Unidas‖, pero recordó que su representatividad como líder sindical vence el próximo 3 de julio y después 

de esa fecha ―no representa a nadie‖. (Gerardo Rojas González s/foto 06:10) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10314:para-la-sep-el-3-de-julio-refugio-
rivas-pierde-toda-representatividad&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Coloca CFE deuda de mil millones de dólares en mercados bursátiles 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) anunció el día de hoy que llevó a cabo una emisión en los mercados 
internacionales de deuda al colocar U.S.$1,000 millones a una tasa de rendimiento al vencimiento de 4.976% a 
un plazo de 10 años. Esta tasa representa un diferencial de 180 puntos base por encima de los bonos del tesoro 
de los Estados Unidos de América. Merrill Lynch, Pierce, Fenner & Smith Incorporated, Deutsche Bank Securities 
Inc. y Goldman, Sachs & Co. actuaron como agentes colocadores de la emisión. Cabe mencionar que la 

transacción constituye la primera emisión de CFE en los mercados internacionales de deuda (formato 144/A Reg 
S) desde hace más de 15 años. (e-consulta s/foto 06:10) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10313:coloca-cfe-deuda-de-mil-millones-
de-dólares-en-mercados-bursátiles&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Iniciativa de Transparencia priísta no la hizo comisionado de CAIP 
El diputado del PRI, Lauro Sánchez López, negó que la iniciativa de Ley de Transparencia y Protección de Datos 
Personales presentada por su bancada haya sido realizada por el integrante de la Comisión de Acceso a la 

Información Pública (CAIP), Samuel Rangel Rodríguez. En entrevista, el diputado local reconoció de cierta manera 

se ocupó información que sí provienen del integrante de la CAIP; no obstante, explicó que estos documentos son 
de consulta pública y se encuentran en la página de internet del órgano de transparencia. (Jesús Lemus s/foto 
06:10) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10301:iniciativa-de-transparencia-
priísta-no-la-hizo-comicionado-de-caip-lauro-sánchez&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Pide Trauwitz calma a empresarios sobre titular de Centro Expositor 
El secretario de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren, aseguró que los hoteles de Puebla están llenos desde hace 
dos semanas, como consecuencia del Congreso de la Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones por 

Cable (Canaitec), escenario que continuará esta semana con el Congreso Mexicano del Petróleo, que se llevará a 
cabo en el Centro Expositor. (Osvaldo Macuil s/foto 06:10) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10302:pide-secretario-de-turismo-

calma-a-empresarios-sobre-titular-de-centro-expositor&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP niega autoritarismo en renovación de rectores en universidades tecnológicas 
La subsecretaria de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), María del Carmen Salvatori 
Bronca, rechazó versiones que indican que existe autoritarismo en el proceso de renovación de directores en 
instituciones tecnológicas de la entidad. Entre las instituciones que deben cambiar directivo al haber cumplido los 

actuales el período que les correspondía, cuatro años, se encuentran la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP), 
el Instituto Tecnológico Superior de Atlixco (ITSA), de Libres, de Ajalpan y la Universidad Pedagógica Nacional 
(UPN). (Verónica Aburto c/foto 06:11)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132897:sep-niega-
autoritarismo-en-renovación-de-rectores-en-universidades-tecnológicas&Itemid=539 
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PERIODICO DIGITAL 

 Tendrán dos mil escuelas de Puebla acceso a internet con cuota anual de 100 pesos 

Puebla será el primer estado de la República Mexicana en contar con un subsidio por cuatro años  del gobierno 
federal para que las más de 2 mil  escuelas de la entidad y centros de cómputo tengan acceso a Internet pagando 
anualmente 100 pesos. Así lo anunció el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle quien detalló que el próximo 
martes estará en Puebla el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transporte (SCT), Dionisio Pérez Jácome, 
para hacer realidad este convenio.―Al término de mi sexenio, pasaremos del 28 al 70 por cierto de conectividad en 
las escuelas, por nuestra parte ya hemos invertido 250 millones de pesos, estamos apostándole a las 
herramientas del futuro para que sus hijos tengan una mejor educación‖, comentó. (Alejandra Bautista c/foto 

06:11)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132896:tendrán-dos-mil-
escuelas-de-puebla-acceso-a-internet-con-cuota-anual-de-100-pesos&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobernador declara que ninguna junta auxiliar o municipio será rehén de la delincuencia 
―En Puebla no vamos a permitir que ninguna colonia, junta auxiliar o municipio sea rehén de la delincuencia‖, 
apuntó el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, tras la visita que este lunes realizó por la junta auxiliar 

Ignacio Romero Vargas. Tras dar el arranque de obras de pavimentación de 27 calles, que tendrán una inversión 
de recursos estatales por 10 millones de pesos, el ejecutivo estatal, señaló que a diferencia de la pasada 
administración  se ha redoblado el esfuerzo para mantener a Puebla como uno de los estados más seguros del 
país. (Alejandra Bautista c/foto 06:11)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132887:gobernador-declara-
que-ninguna-junta-auxiliar-o-municipio-será-rehén-de-la-delincuencia&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Castilla Kuri califica de irresponsable la línea de crédito que pedirá edil 
El regidor del PRI, Octavio Castilla Kuri, calificó como irresponsable la línea de crédito que pedirá la administración 
de Eduardo Rivera por hasta 200 millones de pesos, pues aseveró que en los lineamientos del crédito se establece 
que la deuda se tendrá que liquidar en este trienio, del mismo modo criticó que no se ha dado a conocer la forma 
en que se aplicarán los recursos. (Abraham Espinosa c/foto 06:11)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132881:castilla-kuri-califica-de-
irresponsable-la-línea-de-crédito-que-pedirá-edil&Itemid=547 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Abaid Kuri pide endurecer sanciones para empresas que descarguen residuos en río Atoyac 
El Presidente de la Comisión de Medio Ambiente del Congreso Local, Elías Abaid Kuri afirmó que para sanear el 

Río Atoyac se necesita más que una jornada de limpieza. El Diputado del Partido Verde Ecologista de México dijo 
que es necesario endurecer las sanciones para las empresas que descarguen sus residuos químicos al afluente 
para evitar que continúen contaminándolo e incentivar a las industrias que si cuenten con sus respectivas plantas 

de tratamiento. (Leonardo Torixa c/foto 06:11)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132876:abaid-kuri-pide-
endurecer-sanciones-para-empresas-que-descarguen-residuos-en-río-atoyac&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Invertirán un millón 900 mil pesos en bacheo de caminos aledaños al Popocatépetl 
La Secretaría de Infraestructura invertirá un millón 900 mil pesos para el bacheo de 27 caminos de comunidades 
aledañas al volcán y la reconstrucción de tres más ante la intensa actividad que ha registrado en los últimos días 
el volcán Popocatépetl. Así lo dio a conocer el titular del área, Antonio Gali Fayad, quien detalló que las tres vías 
que requieren más atención son, Huejotzingo-San Andrés Calpan; Santigo  Yancuitlalpan y Coyula- San Miguel 

Nepopulco. (Alejandra Bautista c/foto 06:11)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132874:invertirán-un-millón-
900-mil-pesos-en-bacheo-de-caminos-aledaños-al-popócatepetl&Itemid=534 
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PERIODICO DIGITAL 

 Urgen a la Secretaría de Transporte sancionar operadores de mototaxis 

El diputado de Nueva Alianza, Enrique Nacer Hernández urgió a los funcionarios de la Secretaría del Transporte a 
actuar conforme a derecho y sancionar lo más pronto posible a los principales operadores de los denominados 
―mototaxis‖. Nacer Hernández dijo que este sistema de transporte no está regulado por la Ley del Transporte 
Público del Estado de Puebla, así que sin importar que sean alcaldes o no quienes lo estén fomentando es 
necesario poner orden y sacarlos de la circulación cuanto antes. (Leonardo Torixa c/foto 06:11)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132869:urgen-a-la-secretaría-
de-transporte-sancionar-operadores-de-mototaxis&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Lauro Sánchez niega que Ley de Transparencia sea redactada por Rangel 
El Diputado del Partido Revolucionario Institucional, José Lauro Sánchez López negó que la Iniciativa para crear la 
Ley de Transparencia y Protección de Datos Personales, presentada en el inicio del Segundo Periodo Ordinario de 
Sesiones haya sido redactada por el integrante de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), Samuel 

Rangel Rodríguez. Sin embargo, el legislador priista reconoció que para elaborar la propuesta en cuestión si 
utilizaron información de la CAIP; no obstante, explicó que los documentos son de consulta pública, se encuentran 
en la página de internet del órgano de transparencia e incluso fueron presentados hace unos meses en la 
denominada ―Semana de la Transparencia‖, organizada por la propia comisión. (Leonardo Torixa c/foto 06:11)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132868:lauro-sánchez-niega-
que-ley-de-transparencia-sea-redactada-por-rangel&Itemid=535 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 RMV da claquetazo inicial a serie televisiva “Revolución” 
―Los poblanos estamos orgullosos de nuestra historia y de que Puebla se ponga en la perspectiva histórica‖, 
aseguró el Gobernador Rafael Moreno Valle. Destacó que es importante que se reconozca que Puebla fue cuna de 
la Revolución. Durante el ―Claquetazo‖ de inicio para la serie televisiva ―Revolución‖, el Mandatario Estatal dijo 
que Puebla está en la mente de los mexicanos y es fundamental para cuando la gente piense en turismo e  

inversión. Más de 250 personas participan en esta producción que, a través de 13 capítulos,  proyectará el origen 
y transformación del movimiento revolucionario. (Redacción s/foto 06:12)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106095&articulo=RMV%20da%20claquetazo%20inicial%20a
%20serie%20televisiva%20―Revolución‖ 
 

IMAGEN POBLANA  

 Por vencerse plazo para reparar bazofias en Expositor 
Por vencerse el plazo para arreglar desperfectos en mega obra marinista. El secretario de Infraestructura, 
Antonio Gali Fayad, informó que los defectos del Centro Expositor deberán ser subsanados por la empresa 

constructora del recinto para la próxima semana o de lo contrario se arriesgan a sufrir sanciones. No obstante, 
ya se reparó la deficiencia de aire acondicionado que provocó en la penúltima visita del  presidente Felipe 
Calderón Hinojosa temperaturas arriba de los 30 grados en este recinto cerrado. (Miguel Ángel Cordero s/foto 
06:12)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106110&articulo=Por%20vencerse%20plazo%20para%20rep
arar%20bazofias%20en%20<I>Expositor</I></B> 
 
IMAGEN POBLANA  

 Moreno Valle ofrece apoyo a mujeres rurales 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con Beatriz Herrera del Rincón, coordinadora del Programa de la 
Mujer en el Sector Agrario (Promusag), para coordinar los trabajos del ―7° Encuentro Nacional de la Mujer Rural, 
Indígena y Campesina‖, que se efectuará en la ciudad de Puebla del 14 al 16 de octubre. Durante el encuentro, el 
gobernador Moreno Valle aseguró que su gobierno apoya a las mujeres e impulsa su participación en todos los 

sectores productivos. (Imagen s/foto 06:12) 

http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Casa del Abue, sede de Juegos Estatales de Adultos Mayores 
La Casa del Abue será  sede de las disciplinas culturales en los XV Juegos Estatales de los Adultos Mayores, los 
cuales se realizarán del 27 de junio al 1 de julio y que, por primera vez en Puebla, están organizados de forma 

conjunta por los 3 niveles de gobierno. Cabe destacar que esta fase es selectiva para los XXII Juegos Nacionales 
Deportivos y Culturales de los Adultos Mayores y se efectúa con el objetivo de fomentar la práctica de las 
actividades físico-deportivas entre los adultos mayores y mostrar el bagaje cultural del que son portadores, al 
tiempo de dar ejemplo de valores positivos a otros grupos de la sociedad. (Redacción c/foto 06:13)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Lo%20Oficial-Casa-del-Abue,-
sede-de-Juegos-Estatales-de-Adultos-Mayores-&id_noticia=37267 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV da claquetazo inicial de la serie televisiva 'Revolución' 

―Los poblanos estamos orgullosos de nuestra historia y de que Puebla se ponga en la perspectiva histórica‖, 
aseguró el Gobernador Rafael Moreno Valle. Destacó que es importante que se reconozca que Puebla fue cuna de 
la Revolución. Durante el ―Claquetazo‖ de inicio para la serie televisiva ―Revolución‖, el Mandatario Estatal dijo 
que Puebla está en la mente de los mexicanos y es fundamental para cuando la gente piense en turismo e  
inversión.(Redacción c/foto 06:13) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-da-claquetazo-incial-de-la-

serie-televisiva-'Revolucion'&id=37266 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El conflicto del SUTCOB es intersindical: Luis Maldonado Venegas 
El Secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas aseveró que el conflicto del Sindicato Único de 
Trabajadores del Estado de Puebla (Sutcob) es un ―conflicto intergremial‖, y no un problema en el cual estén 
involucrados el Gobierno del Estado y la Secretaría de Educación Pública (SEP) de esta entidad. En este sentido, 
indicó que dicho problema se debe a que Refugio Rivas Corona ha querido sustentar una reforma a los estatutos, 
la cual no ha podido acreditar ante las autoridades de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), ―ya hubo 

una resolución de la Junta en donde se le negaba la validez de esas reformas y como no procedieron no ha 
solicitado la toma de nota‖, dijo Maldonado Venegas. (Redacción c/foto 06:13) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-conflicto-del-SUTCOB-es-
intersindical:-Luis-Maldonado-Venegas-&id=37265 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Nuevamente se desmarca la SEP del conflicto del SUTCOB 
El secretario de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, una vez más desmarcó a la dependencia del 
conflicto por la negativa de toma de nota de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) al Sindicato Único de 

Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SUTCOB) y sentenció que el asunto se debe resolver al interior de la 
organización. Luego de que el secretario general del SUTCOB, Refugio Rivas Corona, convocara a asamblea 
general para validar el proceso de su reelección y exigiera nuevamente la toma de nota a la autoridad laboral, 
Maldonado Venegas aseguró que el conflicto no es con las autoridades estatales, sino que se origina en el interior 
del propio sindicato al no acreditar ante la autoridad laboral las reformas a su estatuto. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nuevamente-se-desmarca-la-SEP-del-
conflicto-del-SUTCOB-&id=20255 
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RETO DIARIO 

 Samuel Rangel no realizó la propuesta de Transparencia del PRI: Lauro Sánchez 
El actual presidente de la Comisión de Acceso a la Información Pública, Samuel Rangel Rodríguez, no elaboró la 
iniciativa del PRI de transparencia aseguró el diputado priista Lauro Sánchez López. Lamentó que el comisionado 

de transparencia fuera involucrado en un tema donde no tuvo ninguna injerencia, ya que únicamente se le solicitó 
información sobre una ponencia que realizó el año pasado. Detalló el diputado que un colaborador de nombre 
Miguel Sánchez Sánchez recibió dicha información por medio del correo electrónico, y en ese documento se 
trabajó  la ley de transparencia. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Samuel-Rangel-no-realizo-la-propuesta-de-
Transparencia-del-PRI:-Lauro-Sanchez-&id=20254 

 
 
RETO DIARIO 

 RMV, da claquetazo inicial de la serie televisiva ''Revolución'' 
―Los poblanos estamos orgullosos de nuestra historia y de que Puebla se ponga en la perspectiva histórica‖, 
aseguró el Gobernador Rafael Moreno Valle.   Destacó que es importante que se reconozca que Puebla fue cuna 
de la Revolución. Durante el ―Claquetazo‖ de inicio para la serie televisiva ―Revolución‖, el Mandatario Estatal dijo 
que Puebla está en la mente de los mexicanos y es fundamental para cuando la gente piense en turismo e  
inversión. (Redacción) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV,-da-claquetazo-inicial-de-la-serie-

televisiva-''Revolucion''&id=20250 
 

 
 

CINCO RADIO 

 Inversión de 10 millones 750 mil pesos Para Obras de Pavimentación 

Moreno Valle dio el banderazo de salida a los trabajos de pavimentación de 27 calles en esa zona de la capital que 
beneficiarán a más de 350 mil poblanos. Las obras se ejecutarán en una superficie de 26 mil 578 metros 
cuadrados, equivalente a tres mil 977 metros lineales. El programa que realizan el gobierno estatal y el 
ayuntamiento de Puebla contempla pavimentar 117 calles en una longitud de 27 mil 916 metros lineales. Un 
millón 399 mil habitantes resultarán beneficiados con estas acciones que generan 368 empleos directos y mil 478 
indirectos. (Redacción c/foto 06:16)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-rmv-obras-de-pavimentacion-en-la-ciudad-de-puebla/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Indagan a Hank por crimen organizado 
La PGR decidió ampliar a 96 horas, que vencerán este miércoles, el plazo para definir la situación jurídica de Hank 
y de 10 personas más detenidas por el Ejército el sábado. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Narro: sin seguridad no hay democracia 
Donde no impera la seguridad y donde la impartición de justicia carece de credibilidad no puede haber una 
democracia verdadera, advirtió el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-rmv-obras-de-pavimentacion-en-la-ciudad-de-puebla/
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EL UNIVERSAL  

 Funcionarios y diputados en DF alistan salto a otros cargos 
A cuatro meses de que arranque de manera formal el proceso electoral de 2012 en la capital del país, diputados 
locales y funcionarios del gobierno del Distrito Federal manifiestan ya ―clara y abiertamente‖ sus intenciones de 
saltar a otros cargos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Prevé Movimiento Nacional por la Paz resistencia civil 

Acusan doble discurso del presidente Calderón. Rechazan cooperar con espiral de violencia generada por combate 
federal al crimen. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 
EL UNIVERSAL  

 Para ganar, Humala tuvo que moderar el discurso 
El presidente electo de Perú abrazó la moderación, adoptó nueva ropa y escondió sus ideas extremas, apoyado 
por asesores brasileños. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 

 

Si no cumplo, ¿me voy? Segunda parte 
Tal y como ayer lo anticipé, en esta entrega retomaré el discurso con el que Rafael Moreno Valle se 
comprometió ante los poblanos a alcanzar una serie de metas claras y precisas. 
En aquel entonces, sus estrategias lo llevaron a externar una frase contundente y altamente electorera: 
―cumplo mis compromisos, o me voy‖. 
Este es un fragmento del famoso discurso. 

“Yo soy un hombre de palabra; y como hombre de palabra, creo más en los hechos que en las palabras. Por 
eso, hoy, me comprometo a cumplir mis propuestas de campaña sin reservas. 
Ofrezco a todos los ciudadanos de mi Estado, alcanzar metas claras en los temas que preocupan a los 
poblanos; metas medidas con indicadores cuantitativos, publicados por instituciones objetivas e independientes 
del mayor prestigio; y, si no las cumplo, me comprometo a dejar el cargo en 2014, para que la ciudadanía 
quede en libertad contratar a alguien que sí pueda. 
1. Incrementar para el 2014, 3 lugares en la posición de Puebla, en el 'Índice Nacional de Corrupción y Buen 

Gobierno', de Transparencia Mexicana; y ubicarnos entre los primeros 20 estados para 2017. 

2. Escalar, para 2014, cuatro posiciones en el indicador de 'Gobierno Eficiente y Eficaz' del Imco; y, para 2017, 
ubicarnos también dentro de los 20 primeros estados. 
3. Alcanzar, en 2014, una cobertura del 100 por ciento en el programa de '70 y más' urbano, otorgando 500 
pesos mensuales, para todos los adultos mayores que no reciben el programa '70 y más' federal, y que no 
cuentan con una pensión o cualquier otro ingreso gubernamental. 

4. Avanzar cuatro lugares en el „Índice de Mecanización del Campo‟ del Imco para el 2014 y 6 lugares más para 
el 2017. 
5. Mejorar, para el 2014, al menos dos lugares a nivel nacional dentro del índice de vehículos robados en el 
país, según el Anuario Estadístico del INEGI, y para el 2017 mejorar cuatro posiciones más. 
6. Avanzar dos posiciones en el „Índice de Sistema de Derecho Confiable y Objetivo‟ del Imco para el año 2014 
y cuatro lugares más para 2017. 
7. Lograr para 2014, el abasto de medicamentos del cuadro básico ampliado, en el sistema de salud estatal; y 

de faltar alguno, rembolsar a los ciudadanos el costo de aquellas medicinas que hayan tenido que comprar 
directamente en la farmacia. 
Estos son los primeros retos que hoy ofrezco ante todos ustedes. Y como ya lo dije: ¡Cumplo mis 

compromisos, o me voy! 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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En los primeros 100 días de mi gobierno, enviaré al Congreso un paquete de iniciativas legales para dar 
certidumbre jurídica a este ofrecimiento.” 
Como se puede ver todo era perfecto, hasta el último párrafo. Ahí estaba la trampa. 
Porque a nadie le explicaron que la fórmula consistiría en organizar un plebiscito para consultar a los poblanos 

si desean que se vaya el gobernador. 
Y tampoco explicaron que en esa iniciativa deben participar un millón 125 mil poblanos como mínimo, para que 
proceda la revocación del mandato gubernamental. Cifra que resulta una tomada de pelo, si partimos de la 
base de que en estas consultas ciudadanas no pueden participar partidos políticos, lo cual hace imposible 
movilizar a votar a tanta gente. 
Si de verdad existiera voluntad de cumplir con la palabra empeñada, la solución sería más que sencilla. 

En caso de no cumplir las metas, que solicite licencia y punto. 
Así como solicitó licencia a la diputación federal, a la local y al Senado, puede solicitar licencia, cumpliendo así 

con su palabra. 
Y si cumple con las cifras, pues contentos todos los poblanos, nos olvidamos de la licencia y que siga 
gobernando. 
¿Para qué tantos brincos estando el suelo tan parejo? 
Celebrando las libertades de la pluma 

El día de hoy, el gobernador Moreno Valle invitó prácticamente a todos los medios de comunicación a celebrar 
el Día de la Libertad de Expresión. 
Suponiendo que haya motivos para celebrar —y con la curiosidad de escuchar el discurso del gobernador— 
asistiré a este primer encuentro abierto de los medios con el nuevo gobierno. 
Siempre he sido un escéptico del tema. No creo en esta celebración, y menos en que los periodistas la festinen 
con los gobernantes. 
Resulta incongruente, irracional y hasta cursi una celebración antagónica por naturaleza. 

Sin embargo, el morbo del arranque del sexenio me llevará al Salón de Protocolos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=118 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
Moreno Valle y los medios de comunicación 

Este día el gobernador Rafael Moreno Valle tendrá su primera reunión formal con los medios de comunicación 
locales, con motivo del Día de la Libertad de Expresión. 
La relación con la mayor parte de los medios y el nuevo gobernador no ha sido fácil, sobre todo para los 
escritos. 
En el terreno aún quedan las secuelas de la batalla electoral del año pasado, la cual provocó heridas que no 
han sido fáciles de subsanar; no obstante, este primer acercamiento se puede calificar como ―sano‖. 

El gobernador de Puebla mantiene a nivel nacional una imagen impecable, producto de las excelentes 
relaciones que su director de Comunicación Social, Norberto Tapia, mantiene con los principales medios de la 
capital del país; sin embargo, hacia falta la reunión con los medios locales. 
Las relaciones entre los medios y el poder nunca han sido fáciles, sobre todo cuando en medio se encuentran el 
poder y el dinero. 

La victoria obtenida por Moreno Valle el pasado 4 de julio, sin duda significó un cambio en muchas formas y 
nunca es fácil adaptarse a éstos. Creo que eso sin duda es lo que más cuesta entender, pero la reunión de este 

día es una buena oportunidad para comenzar a establecer los lazos de esa nueva relación, que es necesaria. 
Este día se iniciará un nuevo capítulo dentro de esta relación, por lo que es fundamental saber en qué términos 
se va a dar, pero lo más importante es que se espera que se termine el distanciamiento con el que arrancó el 
sexenio. Moreno Valle es un hombre inteligente, su carrera política así lo demuestra y hoy da el primer paso. El 
balón ahora esta en la cancha de los medios de comunicación. 
Cabe destacar el papel primordial que jugó Norberto Tapia Latisnere para que la reunión se pudiera llevar a 
efecto. Ahí estaremos y diremos. 

No se va Maldonado 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, recibió una invitación para incorporase a otros 
proyectos de índole política, pero rechazó a oferta, la cual no era menor. 
Y es que el compromiso del titular de la SEP en el estado, es sacar adelante todos y cada uno de los proyectos 
que ha iniciado, además de culminar el ciclo escolar que tomó a la mitad del camino, para que sea en el 2012 
cuando se comiencen a medir los resultados de su gestión. 

Maldonado no vino a calentar el asiento, vino a aportar a Puebla, a dejar una parte de su experiencia en 
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modelos educativos y culturales. Los resultados de su mano se verán durante los próximos años y sin duda 
dejarán huella. 
La banda llegará a su fin 
De todos es conocido que durante mucho tiempo —y al amparo de pasadas administraciones—, operó una 

banda que se dedicó a despojar a gente de sus inmuebles y terrenos a través de los dichosos juicios de 
usucapión. 
Como cabecillas de esta banda aparecen exfuncionarios. Se dice que una parte importante del engranaje, era el 
extitular de la Defensoría de oficio, Jorge Lerín Valenzuela, quien se dice mueve sus hilos en el Tribunal 
Superior de Justicia para evitar que prosperen los reclamos por parte de los afectados. 
Lo bueno es que las nuevas autoridades ya están al corriente, y el gobernador Moreno Valle al tanto de la 

forma en que opera este grupo y pronto habrá noticias. 
Algo pasa en el ISSSTEP 

El que al parecer duerme la mona y no sabe nada de nada, es el director del ISSSTEP, Roberto Rivero 
Trewartha, quien tiene en pésimas condiciones a este sistema de salud. 
Pese a la supuesta adquisición de medicamento por 14 millones de pesos, aún existe un desabasto de 60 por 
ciento en el nosocomio; y si no, pregúnteles a los maestros que están que truenan contra el director. Ni qué 
decir del incremento en el índice de mortandad. El señor ya lleva cuatro meses en el cargo y aún no toma 

decisiones. Ojalá despierte de su siesta. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=117 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
En el Cereso, ¿dónde quedó la bolita? 

Las recientes noticias de la Delegación Puebla de la Procuraduría General de la República (PGR), en relación a 
la consignación ante jueces de Distrito de internos de penales de Puebla —principalmente de la capital y de 
Cholula—, han despertado el interés informativo por parte de la Secretaría de Seguridad Pública del estado. 
El domingo fue un claro ejemplo: por primera vez en esta administración —y en la pasada— un comunicado 

desde el interior del Cereso de San Miguel fue dado a conocer. Se trató de la detención de un sujeto que en el 
interior de su dormitorio guardaba carrujos de marihuana para venta. 
Estos mismos reportes sólo los entregaba la PGR, que hablaban de sujetos procesados por diversos delitos a 

quienes les fueron encontrados enervantes como cocaína y marihuana, y a quienes les iniciaron nuevos 
procesos, contando con la declaración del personal de seguridad y custodia que hicieron la detención. 
A raíz de los reportes de la PGR, la SSP decidió adelantarse y a partir del domingo será esa dependencia, antes 
que la federal, la que informe sobre posibles casos de ―narcomenudeo‖. 
Todo lo que le comento —que ahora ya existen boletines que demuestran que al interior de los penales existe 
―narcomenudeo‖—, un servidor lo dijo una y otras veces, y la respuesta fue que ―en el Cereso nada de esto 

ocurría‖. 
¿Qué dirá ahora ―monseñor‖ Aldo Enrique, o Edmundo Ramses, quienes encabezaron cateos al interior del 
penal y sólo hallaron unas puntas y unas cuantas pastillas? 
El ―narcomenudeo‖ en el Cereso se debe investigar a fondo. No crea el lector que con la detención de dos o tres 
vendedores ya se eliminó el delito, ese negocio persiste y quienes deben ser llamados a cuentas son los 

exdirectores que se hicieron de la ―vista gorda‖ ante casos que ahora asombran a la opinión pública. 
El correo de los muertos…. 

De la protección policíaca a los de la 46 
―Nos dirigimos a usted, en espera de que las autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública y la Policía 
Estatal, pongan un freno a las actividades del mal elemento de la Uniformada, Javier Chazari Martínez, quien 
está implicado con el crimen organizado y pese a esto continúa trabajando como policía. 
‖Chazari tiene amistad con Jesús Cuautle Hernández, quien se hace pasar como policía del estado. Estos dos 
sujetos se dedican a regentear a los vendedores de autopartes robadas de la 46 Poniente, además de que ellos 
mismos roban vehículos que después venden a estos mismos sujetos, y dan pitazos a los vendedores de 

autopartes cuando vamos a hacer un operativo 
‖Este policía deshonesto no sólo se dedica a vender protección a los vendedores de autopartes, también cobra 
a los comerciantes que venden piratería o productos clonados en ‗La Cuchilla‘, quien le entrega grandes 
cantidades de dinero es un sujeto que conocemos como ‗El Morris‘, jefe de los vendedores informales de ‗La 
Cuchilla‘. El dinero dicen que es para sus ‗jefes‘, para que les avisen cuando sean los operativos y para que no 
los molestes, porque sí están enterados de que están cometiendo un delito. 

‖Javier Chazari Martínez siempre ha sido un policía deshonesto que no debe portar ni placa ni uniforme, 
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nosotros como sus compañeros lo hemos visto en situaciones que son delitos, pero siempre ha dicho ser el 
‗consentido‘ de sus jefes. 
‖Hace medio año Chazari y ‗El Chapulín‘, que se hizo pasar como policía, detuvieron a dos lenones que 
regenteaban a unas menores de edad, los llevaron hasta la calle donde están los delitos culposos y se los 

entregaron a un familiar de estos sujetos, que les dio medio millón de pesos. 
‖Pregúntele a los mandos de Seguridad Pública si le hicieron la prueba de confianza a Javier Chazari Martínez y 
si la pasó, por qué no le investigan la procedencia de un Seat de modelo reciente, que no se puede pagar con 
el raquítico saldo que devengamos. 
‖Es necesario, por nuestro bien y el de la sociedad, que se eliminen personas nefastas de la Policía Estatal 
como el policía Chazari‖ 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=114 
 

(Disiento/Ociel Mora) 
 

Periodistas de estómago agradecido 
1. Llevo muchos años haciendo un ejercicio de opinión pública entre amigos y no amigos, todos vinculados con 
los medios impresos de comunicación. Unos de manera profesional como periodistas o académicos, o como 
lectores con relativo lustre. Pregunto si en caso de que tuvieran que irse a una hipotética isla desierta, en la 
que sólo tuvieran acceso a un medio de comunicación para estar medianamente informado, cuál se llevarían 
consigo. Ya sabrán las gesticulaciones de rechazo y las muecas de ―no hay mucho de dónde escoger‖ y de 
―ustedes los periodistas...‖ Sin embargo, una cosa sí he sacado en claro en estos diez años: ninguno se llevaría 

El Sol de Puebla. He aquí pues una de las grandes contradicciones de nuestra contrahecha cultura democrática: 
se trata del periódico con mayor circulación, el que vende más planas de publicidad y el que goza de los 
mayores privilegios gubernamentales. Y si habremos de creer en mi ejercicio (que no tiene ningún valor más 
que el meramente personal), el que menos confianza genera, por lo menos en el sector en el que yo me 

muevo. La presumida ciudad de las universidades no ha sido capaz de crear lectores de periódicos con un 
mínimo de exigencia, para no decir de libros. 
2. Mucha zozobra provocó ayer entre el gremio de los informadores de a pie que el gobierno de Rafael Moreno 

Valle convocara a dueños y directores de medios a una comida con motivo del Día de la Libertad de Expresión. 
La zozobra tiene su sentido. Primero porque se trata de una antigualla del viejo régimen, creado por los 
primitivos cacicazgos del priismo corporativo de mediados del siglo pasado, con los Ávila Camacho al timón. 
Vicente Fox —en un acto de brillantez inusual en él— la suprimió en su primer año de gobierno, junto con la 
entrega del Premio Nacional de Periodismo, por su significado negativo para la plena libertad de expresión. 
Segundo, porque si por algo se ha caracterizado el gobierno de Moreno Valle es por su actitud distante respecto 

del gremio y su quehacer de informar. Hasta pareciera que estamos en una de las democracias más maduras 
del viejo continente, en la que los políticos procuran el favor de los electores y los periodistas de los lectores, 
en la que ambos podrán ser compañeros de viaje, pero no socios. Y porque finalmente en el gremio todavía no 
acaba de disiparse la sospecha de que la promulgación de la llamada ―Ley Mordaza‖ fue con el fin de inhibir el 
ejercicio de la crítica, cuando lo que realmente se precisa para consolidar la alternancia es de una ley que 

garantice los derechos de los periodistas y transparente la relación prensa-gobierno. Con reglas claras y 
universales para todos. 

3. El patrimonialismo de la relación prensa-gobierno ha sido motivo de frases celebres. La más conocida es la 
de ―no te pago para que me pegues‖ dicha por José López Portillo, entonces presidente, respecto de su 
pariente Julio Scherer García, el dueño de la revista Proceso, quien entonces exigía publicidad oficial para 
sobrevivir. Puebla también tiene la suyas. En los cafetines del portal, el decano Mauro González recuerda que 
por allá por los añosos 70, Pedro Ángel Palau, en un día como hoy, dijo que él no era ―periodista de estómago 
agradecido‖, por aquello de que no era considerado en los conciliábulos del gremio progubernamental. Con 
menos fortuna están las de ese personaje que es tenido como el causante de la fetidez del oficio por la 

penetración del dinero oficial en las páginas de los periódicos, y que concluyó con la creación de un país sumido 
en la desinformación: José García Valseca. Para defender su emporio de 37 periódicos distribuidos por todo el 
país de la amenaza de la radio, dijo que ―el periodismo hablado vuela, el escrito perdura‖. 
4. Los periódicos fueron los hijos predilectos del régimen, y en algunos estados lo siguen siendo. Alguna vez 
Enrique Krauze escribió que la revista Proceso había contribuido más a la democratización del país que la 
reforma electoral de Jesús Reyes Heroles, mediante la cual los partidarios del comunismo pudieron organizarse 

en partidos y participar en las votaciones para los principales puestos de elección popular. A nivel nacional, la 
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transición de los periódicos y la radio presidió a la alternancia política. En Puebla el proceso fue al revés. La 
alternancia de partidos llegó primero que la modernización de la prensa. Incluso luchando contra ella. El 
principal drama local es que hasta ahora ningún proyecto informativo ha tenido como principal protagonista al 
lector o al radioescucha, sino a los principales grupos políticos. Luego entonces, los dueños y directores actúan 

en consecuencia como soldados. Sin el menor reparo ético en la eventual opinión de los lectores. Ese drama 
alcanza a las más de 50 instituciones de educación superior en las que se imparte la carrera de periodismo, 
cuyo desempeño de sus egresados es de ínfima calidad. Otro dato que demuestre que los periódicos obedecen 
a intereses ajenos a los meramente de información, es que más de 90 por ciento de los medios son dirigidos 
por no periodistas. Que los periódicos vivan de sus lectores parece ser lo más elemental, aunque para llegar a 
ese punto de virtuosos se requiere de la participación de los gobiernos, porque a final de cuentas es deber del 

gobierno garantizar la información no sólo de los periodistas. Y ya se sabe que en general la televisión todo lo 
banaliza, en tanto que la prensa escrita legitima a los gobernantes. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=116 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

La relación prensa-morenovallismo, cuatro meses después  
De bajada, las sandías se acomodan solas. La tensión existente entre la prensa y el gobierno morenovallista, a 
cuatro meses de iniciar el sexenio, parece haberse extinguido para tomar el rumbo normal de una relación 
que surgió hace más de tres siglos y permanece inalterable en cualquier lugar del mundo: los políticos 
necesitan a los periodistas, y éstos a su vez necesitan a los políticos. El gobierno desea transmitir sus 
postulados, ejercer su legitimidad, ganar votos y lucir su imagen personal, y por ello requieren a la 
televisión, la radio y los periódicos. En esa historia no hay nada nuevo bajo el sol: los periodistas necesitan a 

los políticos para obtener exclusivas e información, aumentar el tiraje de sus diarios y visitas a los 

portales de internet, vender publicidad y por supuesto, libertad para reflejar la realidad diaria. El único dato 
nuevo, si hay alguno, es que el morenovallismo fijó una nueva racionalidad en su relación con los medios a 
fin de detener la irracionalidad generada por el marinismo que produjo periodistas millonarios, explosión 
de diarios y portales sin audiencia, así como dueños dedicados a otras actividades productivas como la 
construcción de obra pública. Mario Marín compró la conciencia de prácticamente todos los periodistas 
y medios de Puebla porque cargaba un pecado de ilegitimidad a partir de escándalo Cacho. Moreno 

Valle no carga ese pecado, y por ello no tiene necesidad de comprarlos. O no a todos, sino a los que le 
garantice penetración, audiencia y mercado a quienes pretenden dirigirse. 
Rafael Moreno Valle desayunará hoy con directivos, dueños y periodistas en un ejercicio para conmemorar la 
Libertad de Expresión. La convocatoria, a decir de varias fuentes, es amplísima. Primera, Segunda y hasta 
Tercera División. El objetivo del gobernador, por supuesto, es presumir que en la entidad se vive un 
entorno democrático en el que incluso sus críticos pueden compartir el pan y la sal. Es decir, la Libre 

Expresión está garantizada. Y tiene varias razones. De entrada, ningún periodista ha pisado, ni pisará la 
cárcel tras la derogación de los delitos de honor. Dos, hasta donde se sabe a ningún periodista se la aplicado 
la multa de 180 mil pesos por daño moral y tampoco ningún miembro del gobierno ha demandado algún 

columnista o empresa de comunicación. A diferencia de lo que ocurren en otras entidades del país, ningún 
periodistas ha sido levantado o asesinado por el crimen organizado. Si según los organismos 
internacionales de prensa, México es el país más riesgoso para ejercer la práctica del periodismo, Puebla 
asemeja una ínsula: los periodistas no estamos en riesgo ni ante el poder del gobierno ni ante la 

amenaza de las balas. 
Otra cosa es que el periodismo haya dejado de ser un oficio para convertirse en millonario. Y es que ése 
es el único reclamo que algunos hacen: la decisión del gobierno morenovallista para no entrar en tratos 
comerciales, dígase convenios de publicidad. Y pese a ello, los medios de comunicación, en especial la 
prensa, ahí siguen: el censo indica que solamente dos diarios dejaron de publicarse y uno más cambió de 
propietarios. El Columnista desapareció por conflictos internos con su plantilla laboral y Diario Status 
por la decisión de los editores por concentrarse en su edición digital y las redes sociales. La franquicia de 

Milenio Puebla regresó a su propietarios originales por parte de la familia Ventosa Aguilera, y la cadena 
Multimedios decidió nombrar a un nuevo director editorial y plantilla de reporteros. Hasta ahí las novedades: 
los portales informativos siguen en la red, los diarios en los puestos, los noticieros de radio y televisión con sus 
mismas audiencias. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=116
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No puede decirse que la normalización de las relaciones entre la prensa y el morenovallismo sea un mérito de 
Norberto Tapia, quien en sus meses de director de Comunicación pasó apurado la mitad del tiempo 
siguiendo al gobernador y la otra atendiendo medios nacionales, su supuesto fuerte. Tapia nunca se 
adentró en el ecosistema local, y solamente el diálogo paciente de Fernando Manzanilla Prieto y Marcelo 

García Almaguer ayudaron a distender. El gran talento del director de Comunicación Social, se sabe, es el 
Distrito Federal y quizá ahí debería concentrarse, dado que el gobernador tiene como una de sus 
prioridades políticas brillar en los medios nacionales. 
El desayuno de la Libertad de Expresión entre el gobernador y los comunicadores llega en un momento de 
estabilidad con una única regla: no a los tratos del pasado en el que los comunicadores fueron 
beneficiarios de contratos, prebendas y obra pública, como no había sucedido en sexenios anteriores. Por 

ello no es raro que la mayoría decidiera jugársela con el candidato priista a la gubernatura, pues en ello les iba 
un futuro de opulencia.  

Pero hace tiempo que la campaña terminó: hace cuatro meses que Rafael Moreno Valle es gobierno y la toma 
de decisiones es costosa siempre. Por ello, el interés es que los ciudadanos conozcan de la acción 
gubernamental a través de los medios de comunicación. Una relación simbiótica que en todas partes del 
mundo permanece inalterable y que en Puebla tampoco parece se modificará. 
*** Si va al desayuno de la Libertad de Expresión, no se olvide de saludar a Carlos Olmos, el vocero de 

la Secretaría  de Salud federal. Podría presentarle dos tipos interesantes, Fernando Carbonell y Amalio 
Guacuja. Si lo identifica, también salude a Sergio Martínez.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-070611.php 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 

Carta de un colado 
Querido amigo y amiga:  
 Si tener programada fiesta próximamente... 
Si pretender celebrar las 15 primaveras de su muchachita… 

Si planear la primera comunión de sus diablillos…  
Si organizar la gran boda de su primogénito… 
Si sus abuelitos querer festejar sus bodas de oro… 

Si usted y su pareja homenajear un aniversario más… 
Si su boda de plata estar en puerta... 
Si cumplir un año más de vida… 
Si solamente tener ganas de matar un chivo, un pollo o un marrano para ver a sus amigos…  
Pero, tener miedo a sufrir desaire de sus invitados y dejar vacía una de sus sillitas, aunque sea la del rincón… 
¡No preocupar! 

¡No caer en pánico! 
¡Ya no estresarse! 
La solución a sus problemas de convocatoria, ya llegar.  
La silla aislada que sus invitados rechazar, ya tener dueño. 
¡Y qué dueño! 

Tal vez no ser guapo. 
Ni tener una excelente oratoria. 

Ni hablar muy bien el español. 
Quizá mi reputación estar por los suelos. 
Pero a pesar de todo lo malo que a mí suceder, yo mantener la chispa y la simpatía.  
Yo cantar. 
Yo bailar. 
Yo actuar. 
Yo gozar. 

Yo sonreír. 
Yo… ser su amigo.  
Yo estar con usted. 
Aunque no invitarme a su fiesta/pachanga/celebración/reventón/convivio/comilona/todolodemás yo estar 
presente. 
 *** 

Yo fingir pasar por causalidad frente a su evento y meterme. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-070611.php
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No preocuparse, yo no tener pena. 
Usted nomás prepararme la silla, que yo llegar, tarde, pero llegar. 
Mire, yo contarle de las últimas presentaciones que he hecho aunque no tener invitación de nadie: 
Hace dos semanas ser presentación de Fundación Isidro Fabela de mi amigo Alberto Amador Leal, allá en el 

hotel Presidente Intercontinental y de plano, yo llegar. 
Así, yo meterme, sentarme y platicar con amigos del presídium.  
Pedir hasta botella de agua y galleta. 
Luego, levantarme e irme como si nada.  
*** 
Luego yo pasar por ―casualidad‖ por colonia Maravillas, donde estar nombrando a mi amigo Alejandro Armenta 

Mier como presidente del Consejo Consultivo del Movimiento Territorial. 
Yo llegar, meterme y sentarme. 

Pedir presentarme en evento tan importante, y mi nombre retumbar en el salón aquel. 
Amigo Armenta tener cara confundida, pero yo seguir sonriendo.  
 ***  
Hace días, mi amigo Alfredo Rivera ser nombrado secretario de Finanzas de mi partido, el PRI, en el hotel 
Camino Real. 

Yo llegar, meterme y sentarme. 
Todos tener cara extraña ante mi presencia, yo seguir sonriendo.  
Entonces, ya estar usted enterado. 
Yo estar pendiente de cualquier evento para acudir. 
Atentamente. 
Su amigo. 
Licenciado.  

Javier López Zavala.  
Secretario adjunto del CEN del PRI. 

Gobernador legítimo de Puebla, (recordar que SNTE robarme elección). 
*** 
Miau.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/junio/colum-diosenelpoder-070611.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Sucesión en la UAP 
Entre la euforia de que los poblanos ya tenemos beato en los altares y que lo vamos a poner a prueba para 
hacer ―la carpeta de los milagritos que necesita para llegar a santo‖, llegamos hoy al día que dicen las 

efemérides es ―el día de la libertad de expresión‖. ¿Cómo la ve? 
Entrar al debate sobre si existe o no, sobre todo en estos tiempos, no conduce a una situación interesante. 
La mejor forma de celebrarla es ejerciéndola, en este contexto cada quien sabe a lo que juega, entre los 
intereses de su empresa y lo que sabe que pone en juego. 
Felicidades a todos los que son libres para expresarse, aunque no sean convidados a una mesa que se ofrece 

tradicionalmente con la intención de sacar la foto y reproducir una declaración con el obligado aderezo que da 
color y sabor. 

Mientras tanto, a propósito de libertades, ¿se estarán respetando en el juego sucesorio para la rectoría de la 
UAP? Todos coinciden en que ―es muy temprano‖. Otros afirman que hay un candidato ya elegido como ―el 
bueno, o si lo prefiere, como el tapado‖. 
Entonces cabe la pregunta, ¿para qué tanto juego democrático? ¿A quiénes están dando cuerda los grupos 
universitarios alentando sus apetencias? 
Aquí los tiene y en orden alfabético, como ya se manejan al interior de la universidad: 
Jorge David Cortez Moreno 

José Ramón Eguibar Cuenca 
Alfonso Esparza Ortiz 
Pedro Hugo Hernández Tejeda 
Manuel Sandoval Delgado 
José Jaime Vázquez López 
Y no descarte usted que conforme avance el calendario podremos hablar de ―más los que se acumulen en el 

trayecto‖. 
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En la lista se observan personajes con los merecimientos necesarios, aunque hay que admitir que unos más y 
otros menos. Además de uno que ya la buscó en un proceso anterior y recibió un buen ―premio de consolación‖ 
en reconocimiento a su talento y currículo consolidado. 
¿Cuál le gustaría al rector para sucederlo? ¿Habrá alguien más con intereses para cuidar que no retroceda la 

casa de estudios? Y, ese alguien, ¿a quién le ve los tamaños? 
El juego es interesante, pese al costo de distracción que puede tener entre la comunidad universitaria que está 
para superarse y seguir adelante con un proyecto académico y lejos de la politización. 
Definiciones que no todos se la creen desde luego. Habrá que sentarse a observar el juego entre los seis 
mencionados. 
Habrá que observar las señales y decidir si es que usted tiene intereses al interior de la institución. 

Hay que destacar que el juego político entre los aspirantes a suceder al rector Enrique Agüera se da con 
madurez. 

En tanto, en el Poder Judicial hay que renovar a 12 magistrados, los suspirantes apenas asoman los ojos y 
viene el trancazo. 
¿Cómo jugar en ese contexto? Sobre todo cuando el reloj no reduce su ritmo.  
Qué bueno que ahora todo se hace en forma transparente, con juego democrático. Pero, qué trampas juegan la 
democracia y la transparencia en una sociedad que resulta como la fábula de ―los cangrejos en la olla‖, que 

ninguno permite que el otro suba porque cuando uno va arriba, los demás lo bajan. Esto, ¿es avance? 
Sigamos celebrando los días de libertad, usted y nosotros. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/junio/colum-manzana-070611.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El tema político del día 
En los círculos políticos de Puebla y seguramente del país, el tema del día es la detención, muchos 
dicen que arbitraria, de Jorge Hank Rhon, hijo de Carlos Hank González, exgobernador del Estado de 

México y una de las figuras más importantes del priismo nacional en los finales del siglo XX. 
La percepción general sobre esta detención, es la de que el gobierno federal, ante la proximidad de las 
elecciones del 2012, pretende debilitar al PRI, partido que según las encuestas, está en la preferencia del 
electorado. Las justificaciones de algunos panistas, en el sentido de que se está actuando de acuerdo con la 
ley, no son creídas por nadie. Si de hacer justicia contra quienes abusaron del poder en la era priista se tratara, 
los panistas hubieran procedido así hace diez años que llegaron al máximo poder de la República y no 
precisamente cuando hay un proceso electoral en el Estado de México, que gobierna el posible candidato del 

PRI a la Presidencia de la República, que pertenece al grupo Atlacomulco, uno de los grupos priistas más 
poderosos del país, que tuvo durante mucho tiempo como jefe al padre del ahora detenido. 
La acusación es de posesión de armas de fuego exclusivas del Ejército, y el operativo se implementó, por una 
denuncia anónima. El acusado, dice en carta escrita de su puño y letra y dirigida a la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos, que no se le presentó ninguna orden de cateo, que fue despertado en su casa por unos 
militares y otros encapuchados, que lo tuvieron parado frente a la pared en la sala de su casa y que le dijeron 

que se colocara al frente de un lote de armas que no son suyas y que tampoco había visto y le tomaron fotos. 
Muchos creen que se trató de la versión calderonista del ―quinazo‖ dado por Carlos Salinas de Gortari, contra 

―La Quina‖, el líder del sindicato petrolero. 
Nadie ignora que el tal Jorge Hank Rhon, no ha sido una ―blanca paloma‖; que es un empresario exitoso, como 
ahora se dice, porque gozó de influencias políticas, sobre todo en vida de su padre, pero eso no justifica las 
arbitrariedades cometidas en este caso. 
Y todo por una simple llamada anónima. 

Manilo Fabio Beltrones, senador de la República, refiriéndose a este asunto, hizo un llamado a esmerarse en los 
asuntos públicosy ―a cuidar el lenguaje y las formas políticas‖. 
Si algo ha caracterizado a los gobiernos federales panistas de Vicente Fox y de Felipe Calderón, ha sido 
precisamente eso, no se esmeran en los asuntos públicos y ni cuidan el lenguaje y menos las formas políticas. 
Y no es por mala fe, sino por absoluta ignorancia de la importancia que en política tienen la forma y el lenguaje 
políticos, que finalmente nos sirven para conocer el fondo y en este caso, aunque se diga lo contrario, el fondo 
es eminentemente político. La detención del personaje que nos ocupa, se hace a destiempo, sin guardar las 

formas legales, sin mediar acusación alguna, sino en base a una denuncia anónima y quien procede a hacer la 
detención y el cateo, es el Ejército. O sea, que todo se ha hecho mal. 
Así como Vicente Fox pretendió meter a la cárcel a Andrés Manuel López Obrador, para inhabilitarlo como 

candidato, ¿se pretende ahora revivir el desprestigio de los priistas? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/junio/colum-manzana-070611.php
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Si la gente, el ciudadano común, quiere en un alto porcentaje que vuelva al poder nacional el PRI, según las 
encuestas, se debe no a que los priistas sean una maravilla gobernando al país, sino a que comparados con el 
PAN, son menos peores, eso es todo. 
Pues ojalá y esto se resuelva pronto y bien y no sirva para enfrentar a los mexicanos más de lo que ya 

estamos, por la falta de sensibilidad política del valiente presidente Calderón, empeñado en una guerra que 
nadie quiere, que ha hecho sufrir a tanta gente y que además, según perciben altos porcentajes de la 
población, está perdiendo. ¿Para qué complicar más las cosas, si el PAN ni siquiera tiene un buen candidato 
para la Presidencia? 
La importancia de la UAP 
La visita que el domingo hizo el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, a la Universidad 

Autónoma de Puebla, para inaugurar nuevas y modernas instalaciones, ha servido para poner punto 
final a los rumores infundados sobre una mala relación entre el jefe del Ejecutivo estatal y el rector 

de la institución de educación superior más importante del estado. 
El gobierno estatal y la UAP, no pueden estar distanciados sin que ese distanciamiento provoque problemas que 
afectarían a toda la entidad. 
Es la institución de educación superior, más importante de Puebla y una de las más importantes del país. 
60 mil jóvenes estudian en sus aulas, se preparan en diversas especialidades para servir después a la 

comunidad. Serán los profesionistas del futuro y quienes tendrán en sus manos el destino de Puebla y de 
México. 
La petición de apoyo que hizo el rector Enrique Agüera Ibáñez al gobernador, recibió inmediata respuesta 
afirmativa y es que Moreno Valle está consciente de la importancia que en los momentos actuales, de crisis 
generalizada en el país y en el mundo, tiene la educación, una educación de calidad, como se ha reconocido 
nacionalmente, que imparte la UAP. 
Entre mejores elementos materiales y técnicos tenga la máxima casa de estudios del estado, mejor podrá 

cumplir con su misión, de formar a los jóvenes poblanos para enfrentar el futuro que no parece que vaya a ser 
fácil. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-070611.php 
 

 
 

(En punto) 
 
Se ponen los guantes en el PRI 

A pesar de ir contra la opinión de muchos mexicanos, por el alto costo en vidas humanas, Roberto Spinelli, 
embajador de Italia en México, de visita en la UPAEP, dio el visto bueno a la lucha contra el narcotráfico 
emprendida por el gobierno federal, pues si algo saben los italianos sobre el crimen organizado es como se ha 
combatido a lo largo de décadas a la Cosa Nostra o la Camorra, mafias que penetraron hasta la médula del 
sistema político, social e incluso cultural de aquel país. 
Sin embargo, el embajador Spinelli enfatizó que para llevar a cabo un combate eficaz, "es necesario brindar los 
instrumentos adecuados, tanto a la policía como al Poder Judicial para que trabajen como un frente común 

contra el crimen".  

Es decir, coordinación y apoyo entre los elementos estratégicos contra el narco, relación que no ha sido 
completamente fructífera, porque entre unas y otras instituciones, sea la Marina, el Ejército o la Secretaría de 
Seguridad Pública, existen desconfianza y sospechas de infiltración. 
Y no solamente con series de televisión, spots de radio, o maquillando cifras, es como se debe combatir a la 
delincuencia organizada. 
*** 

Después de conocer las declaraciones que ayer hiciera Guillermo Aréchiga Santamaría seguramente más 
aspirantes de los habituales habrán decidido encaminarse a convertirse en presidente municipal o diputado 
local en los próximos periodos. 
Si bien apenas es sólo una propuesta lo que esbozó el líder del Congreso, viniendo de él, que recibe línea 
directa de Casa Aguayo, puede darse como un hecho que los siguientes presidentes municipales que despachen 
en el estado de Puebla y los próximos legisladores locales durarán en el cargo cuatro años y medio. 

Ese tiempo adicional, previsto para homologar en el mediano plazo las elecciones locales con las federales, 
resultará bastante tentador para cualquier político poblano. 
Imagine a un Enrique Doger Guerrero que ya de por sí quiere repetir en la alcaldía de Puebla, seguro que 

cuando fue informado del dicho de Aréchiga se puso más que jubiloso y se llenó de energía para continuar en 
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ese objetivo: repetir allá en el Palacio Municipal. 
O imagine a un Mario Riestra Piña, que ha confiado a personajes indiscretos que irá por la alcaldía en el 2016, 
con el movimiento de tiempos que se avecina ahora querrá competir con todo no hasta ese año, sino para el 
2013. 

Sin duda que las palabras del líder del Congreso y mensajero de Casa Aguayo moverán los ánimos, y los 
deseos, de muchos. 
*** 
Luis Maldonado Venegas fue claro al contestarle al secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del 
Colegio de Bachilleres. 
"Refugio Rivas Corona tendrá la representación de los trabajadores ante la SEP hasta el 13 de junio, cuando 

concluye su gestión, después de esa fecha no representará a nadie". 
¿Así o más claro? 

"Se trata de un conflicto inter-gremial que él (Refugio Rivas) ha originado por su empecinamiento, que no ha 
sabido o no ha podido acreditar ante las autoridades laborales las reformas a los estatutos, en donde la validez 
de esas reformas las tiene que hacer la autoridad", expuso. 
Con todo lo que ha venido ocurriendo, más las palabras del secretario de Educación pública pronunciadas el día 
de ayer, el líder sindical ya debería saber que no recibirá la toma de nota, no al menos mientras no decida 

reponer el proceso de reforma de sus estatutos, que es lo que lo tiene entrampado. 
Ni plantones ni desplegados lo ayudarán 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 
 

Una nueva esperanza: cambios a la Ley de Amparo 
La semana pasada anunció Felipe Calderón la promulgación de un Decreto que modifica el Juicio de Amparo de 
manera tan importante que, aún sin ser abogado y admitiendo de antemano que conozco poco acerca de esta 
materia, considero que cambiará en mucho las relaciones de los ciudadanos con la autoridad en nuestro país. 

El Presidente de la República -quien sí es abogado graduado de la Escuela Libre de Derecho del Defe- explicaba 
que serán dos los cambios sustanciales que entrarán en vigor 120 días después de que el decreto sea 
publicado: el primero será la terminación del principio de relatividad (mejor conocido como Doctrina Otero en 

memoria de su creador el ilustre liberal Don Mariano Otero, quien fue su creador hace ya más de 150 años), o 
principio de relatividad y que se refiere a que las sentencias en los juicios de amparo benefician únicamente a 
quien los promueve, lo cual únicamente se modifica cuando se acumulan 5 en el mismo sentido e 
ininterrumpidas, lo cual ya crea jurisprudencia y vuelve a esta resolución obligatoria para todos aquellos jueces 
y magistrados que conozcan de casos similares. 
La segunda modificación permitirá solicitar a la justicia federal el amparo ante la inacción, inactividad u omisión 

de alguna autoridad. Omisión que afecte o agravie al ciudadano de alguna manera. Estas omisiones, como 
sabemos, frecuentemente encubren actos de corrupción por medio de los cuales algunos individuos pueden 
sortear obstáculos legales que frecuentemente han sido colocados para evitar molestias o daños a terceros. 
Por primera vez en México existirá una forma legal, pacífica, civilizada, para exigir a una autoridad, a un 
funcionario, que cumpla con su obligación, que haga valer leyes o reglamentos que prometió solemnemente 

cumplir y HACER cumplir desde el momento en que tomó posesión de su cargo y que en la realidad no tiene 
ningún deseo de cumplir ni tampoco de hacer cumplir, ya sea por simple indolencia, por comodidad, o porque 

se le haya convencido ($) previamente para no hacerlo. Lo más frecuente -hasta la fecha- es que ese 
funcionario olvide de manera solemne ambas obligaciones y que entonces el ciudadano de a pie, el 
contribuyente común y corriente, no encuentre una manera relativamente barata, rápida, al alcance de su 
mano, para intentar siquiera que se pongan en práctica reglamentaciones o leyes que en una gran proporción 
de los casos han sido cuidadosamente guardadas en el archivo de los asuntos sin importancia. 
Pero habrá que leer el texto del decreto para poder conocer y medir sus alcances. Y posteriormente observar 
qué es lo que deciden hacer con él, y como lo aplican, nuestras autoridades judiciales federales. 

La imaginación, sin embargo vuela. Y la esperanza también. 
Por ejemplo: si estas modificaciones se aplican en materia fiscal muchísimos ciudadanos se verán beneficiados 
por ellas y dentro de muy poco tiempo se dejará de pagar el DAP, o Derecho de Alumbrado Público, que la 
Comisión Federal de Electricidad les carga como parte de su consumo eléctrico tanto a los hogares como a las 
empresas. Este gravamen injusto se introdujo en las leyes de ingresos municipales cuando los ayuntamientos 
eran pobres. Pero cuando se introdujo el IVA y parte de esta recaudación se le entrego a los estados y 

municipios, los gobiernos de los estados firmaron el Pacto de Coordinación Fiscal, ahora convertido en ley, 
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como paso previo para recibir estos recursos y en este se comprometieron a dejar de cobrar los "timbres 
fiscales", el Impuesto sobre Ingresos Mercantiles y otras contribuciones que habían sido sustituidos por el IVA, 
impuesto que desde esas fechas ya pagamos todos. Sin embargo los 2,500 ayuntamientos del país siguen 
cobrando el DAP desde hace muchos años, a pesar de que ha sido declarado inconstitucional en miles de 

ocasiones por la Suprema Corte. ¿Cuáles son los argumentos para no cumplir? Primero que por el principio de 
relatividad esos amparos solamente protegen a quien los solicitó y en segundo lugar a que las leyes de 
ingresos solamente duran un año. Entonces la sentencia protege a quienes pagan un alto consumo de luz 
(grandes empresas) y pueden pagar a un abogado porque se ahorrarán más de lo que este les cuesta. Y por el 
otro porque las sentencias únicamente protegen en contra de la ley de ingresos de ese año. Para el año 
siguiente habrá otra nueva ley, nueva pero igual, que incluirá otra vez el DAP como una contribución municipal, 

aunque este haya sido declarada inconstitucional. El cuento de nunca acabar. ¿Quieres que te lo cuente otra 
vez? Al ciudadano que paga 40, 50, 100 pesos bimestrales por DAP no le conviene pagar a un abogado. Esos 

millones siguen igual a pesar de la Corte. 
¿Y se imaginan lo que podrá suceder cuando uno o varios vecinos se amparen contra un presidente municipal 
que no obedece y no hace cumplir el Plan Municipal de Desarrollo, que otorga licencias de funcionamiento a 
cantinas que están a 30 metros de una escuela, que altera los usos de suelo, que -en fin- no hace cumplir sus 
propios reglamentos municipales o la Ley Orgánica Municipal. 

A pesar de mi edad y de mis experiencias pasadas, todavía tengo la ingenuidad suficiente para abrigar 
esperanzas y creer que algo en este país va a cambiar.  
Esperemos que todo esto se vuelva realidad para el 2012. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Quince de 29 organismos de gobierno están acéfalos  
Transcurren 127 días de que el gobernador Rafael Moreno Valle tomó posesión del cargo y designó a los 

integrantes de su gabinete, pero en 15 de los 29 organismos descentralizados no existen nombramientos 
oficiales. 
Se trata de aquellas instancias gubernamentales que coadyuvan al trabajo de las diferentes Secretarías. De 
acuerdo con la página de internet: www. puebla.gob.mx se desconocen las razones por las cuales en tales 
organismos existen puros encargos de despacho. 
La lista de entidades del sector público en esta situación son: el Comité Administrador para la Construcción de 
Escuelas, la Policía Auxiliar, el Centro de Mejora Regulatoria, el Fideicomiso de la Reserva Territorial Atlixcáyotl-

Quetzacóatl, la Operadora Estatal de Aeropuertos, el Hospital del Niño Poblano, el Instituto de Artesanías e 
Industrias Populares del Estado de Puebla, el Instituto de Administración del Estado, el Instituto de Asistencia 
Pública del Estado. 
Además, del Instituto Estatal para la Educación de los Adultos, el Instituto de Evaluación y Medición, el 
Instituto de Marginación y Pobreza, el Instituto Poblano de la Mujer, el Instituto Poblano de la Vivienda y el 

Instituto Poblano del Deporte. 

Según la referida página en tales organismos no se ha nombrado titular. 
Existen casos como el Fideicomiso Atlixcáyotl con Pedro Plaza; el IAPEP con Guillermo Velázquez Gutiérrez, el 
Instituto Poblano del Deporte con Manuel Youshimatz; y el Instituto Poblano de la Juventud, con Guillermo 
Almazán, donde ya operan como tal, pero la propia página oficial del gobierno del estado no les otorga la 
categoría de titular. 
Esta situación sin duda que explica aún los desajustes que existen en la administración pública local, aunque 
también pudiera interpretarse como el interés de desaparecer algunas instancias, debido a que agotaron su 

razón de ser o resultan inoperantes. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6449&Itemid=70 

 
(La Tempestad/ Valentín Varillas) 
 
Juan Carlos Lastiri enfrenta a Marín y a Zavala  
―Me equivoqué dejando que Zavala se saliera con la suya e impusiera a Lastiri como líder estatal del PRI‖. 

Esta confesión se ha convertido en un ingrediente infaltable de las conversaciones que sobre política local tiene 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6449&Itemid=70
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frecuentemente Mario Marín con su círculo más cerrado de amigos y colaboradores. 
La forma en la cual se ha comportado el partido en términos de su papel como oposición política en Puebla y un 
supuesto manejo convenenciero de la estructura del tricolor en aras del proyecto político personal de su líder 
estatal, son dos de los factores que más enojan al ex gobernador. 

Para Marín, el partido está entregado al gobierno en turno. 
No hay contrapesos, ni siquiera en aspectos fundamentales de política real como la definición de prioridades en 
la actividad legislativa. 
La agenda del hoy gobernador se ha vuelto la agenda del PRI. 
Por si fuera poco, hoy los marinistas se sienten desplazados como grupo al interior del PRI y temen quedarse 
sin interlocutores válidos para intentar mantenerse vigentes en la política local a través del reparto de 

candidaturas para el proceso electoral federal del próximo año. 
Culpan a López Zavala de lo anterior. 

Consideran que el ex candidato traicionó a su padrino político para intentar quedarse con el control del PRI  
poblano y que a su vez, el propio Lastiri está traicionando a Zavala en aras de colarse a uno de los lugares de 
la fórmula tricolor que competirá para el Senado de la República. 
En otras palabras, lejos de plantearse  un cambio radical en prácticas y actitudes, que les permitan seguir 
siendo una opción electoral competitiva a nivel local, los ―liderazgos‖ priistas intentan prostituir su actividad en 

aras de un beneficio político personal. 
Lamentable. 
Ya en términos de la relación personal Zavala-Marín, el caso Lastiri viene a ser sólo la cereza del pastel. 
Los agravios han sido la constante a partir de la derrota electoral del 4 de julio. 
Y es que, Marín pensó que el chiapaneco iba a ser mejor candidato, que los siempre fríos criterios de 
rentabilidad electoral podían, por primera vez en la historia, empatarse con conceptos ambiguos como el cariño 
personal, la lealtad y la incondicionalidad. 

Zavala, por su parte, imaginó que Marín iba a ser un operador electoral mucho más efectivo. 
Que iba a poner toda la infraestructura y el dinero público necesario a disposición de su proyecto, en aras de 

convertir en realidad aquel húmedo sueño de imponer en Puebla un ―marinato‖ que les permitiera mantenerse, 
por décadas, en la cúspide del poder político local. 
No fue así. 
Asimilar la nueva realidad política en la que viven, no ha sido fácil para ambos personajes, al grado de que 

parece ser que se ha fracturado irremediablemente una relación que parecía ser a prueba de balas. 
Por si fuera poco, ambos viven una coyuntura personal muy similar. 
Tienen que plantearse cuál será su futuro político en el corto plazo y es precisamente ahí en donde sus 
intereses pueden ser, de una vez y para siempre, mutuamente excluyentes. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6450&Itemid=71 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 
Mónica Arreola Gordillo, a la caza de operadores priístas 

Aunque formalmente aún no abandonan el PRI, la exsecretaria de Desarrollo Social del ayuntamiento de 
Puebla, María Fernanda Díez Torres y Mónica Barrientos Sánchez, quien también colaboró en la gestión 
de la alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz como directora del Instituto Municipal de la Juventud, sí han tenido 

acercamientos con dirigentes locales y nacionales del Partido Nueva Alianza (Panal) de cara a las 
elecciones federales del próximo año. 
Su encuentro más reciente se dio el domingo en el marco de un desayuno con más de 2,000 personas en 
el salón Los Girasoles de San Pedro Cholula, que encabezó ni más ni menos que la hija de la profesora 
Elba Esther Gordillo Morales, Mónica Arreola Gordillo, secretaria de Vinculación del CEN del Panal. 
Una cuestión que ha dado pie a estos acercamientos es la marginación que estas y otros 
colaboradores de Blanca Alcalá han sufrido por la actual dirigencia estatal priísta, no obstante los 

servicios que le han prestado al tricolor en pasadas contiendas electorales. 
Hasta donde se sabe Fernanda Díez y Mónica Barrientos han sido contactadas por el dirigente de la 
Sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández, 
para hacer trabajo político con vecinos de juntas auxiliares y colonias populares de la zona metropolitana, que 
no les son desconocidas a ninguna de las dos, pues ahí concentraron sus baterías cuando estuvieron en el 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6450&Itemid=71
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ayuntamiento de Puebla. 
En el desayuno del domingo, la hija de Elba Esther Gordillo ya platicó con ellas y de su intención de 
que se incorporen al Panal como operadoras políticas y electorales en algunos municipios clave que el 
PRI parece tener perdidos y en los que los ciudadanos tampoco están muy contentos con los gobiernos del 

PAN. 
Fernanda Díez y Mónica Barrientos aún no renuncian al PRI, pero lo más seguro es que pronto lo 
hagan, no sólo por el desdén de la dirigencia estatal del tricolor y hasta de quien fuera su jefa en el 
ayuntamiento de Puebla, sino por la posibilidad que se les abre en el Panal de participar e incluso ser 
nominados a una diputación federal por uno de los cuatro distritos de la capital del estado. 
*** 

Ayer le platicaba de la participación del estudiante poblano Rodrigo Hernández Arauz como jefe de la 
delegación mexicana en la Cumbre Juvenil de Jefes de Estado del Grupo de los 8 (G8) y del Grupo 

de los 20 (G20), que tiene lugar en París desde la semana pasada bajo los auspicios de la asociación francesa 
Youth Diplomacy. 
Hoy le puedo adelantar que Rodrigo y sus compañeros lograron que México fuera el país anfitrión de la 
próxima reunión juvenil de Jefes de Estado del G8 y G20, lo que les ganó el reconocimiento de la 
cancillería y el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa. 

Ahora su próximo reto, en la Cumbre Juvenil del G20 que este jueves concluye, es conseguir un 
pronunciamiento por parte de las 90 delegaciones participantes en el cual llamen a sus gobiernos a 
garantizar el acceso libre a internet, petición que entregarían al presidente francés Nicolás Sarkozy, 
para que éste a su vez la haga extensiva a los jefes de Estado de los países que integran el G8 y el G20. 
Esta petición cuenta con el respaldo de los fundadores y representantes de Facebook (Mark Zuckerberg) y 
Google (Eric Schmidt), así como de otras empresas y redes sociales de internet. 
*** 

Simón dice: 
―La gente joven está convencida de que posee la verdad. Desgraciadamente, cuando logran imponerla ya ni 

son jóvenes ni es verdad.‖ 
Jaume Perich (1941-1995) Humorista español. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Ernesto García Cholula) 
 
Eduardo Rivera y su viaje a España  

Después de todo el escándalo que se suscitó, debido a que iban diputados locales, el edil capitalino, Eduardo 
Rivera Pérez y algunos de sus regidores a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza, por ser considerado 
un evento católico más de que político, por fin concluyó su visita en España. 
Rivera Pérez sostuvo diversos encuentros en esa nación, entre ellos con Jorge Zermeño Infante, Embajador de 
México en España, con quien compartió los proyectos en materia de infraestructura urbana, propiciando la 
visita de empresarios españoles a la entidad poblana, la cual sea considerada para detonar proyectos 

principalmente en rubros como el fortalecimiento a la infraestructura, energía y sustentabilidad del agua. 
También acompañó a los diputados locales al encuentro de distinción en el Congreso de Diputados Español, 

para terminar con la firma de un Acuerdo de Intención entre la Comuna y la Fundación Real Madrid, a fin de 
establecer una escuela Socio-Deportiva . 
Ya veremos sí los acuerdos y proyectos establecidos por el Alcalde en verdad permitirán fortalecer la relación 
entre México y España, pero sobre todo beneficie a los poblanos o simplemente todo quede en un viaje más de 
―acuerdos‖. 

*** 
¿Podría decir adiós Hernández Quintana al OFS? Dicen los que saben que antes de que concluya el 
Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Poder Legislativo, el 31 de julio, se reformará la Ley del Órgano de 
Fiscalización Superior del Estado y probablemente un nuevo auditor general arribe a las instalaciones de la 5 
Sur No. 1105. Sin embargo, aunque ya corren las versiones que pretenden destituir al actual auditor general, 
aun le quedan cinco años más en el cargo, debido a que en 2009 la LVII Legislatura realizó modificaciones a la 
ley del OFS para que el actual auditor tuviera un periodo de 7 años en su cargo, así que sumando los dos que 

ya llevaba, este funcionario estará al frente por un total de nueve años y ya lleva tres; sin embargo, todo 
puede suceder y las cosas pueden cambiar en las próximas semana. 
*** 

Ebrard y Etcheverry. Ayer en el programa radiofónico Operación Periodista, que conduce el periodista Mario 

http://www.elmundo.es/elmundo/2011/05/26/navegante/1306426282.html
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Alberto Mejía, sostuvo una entrevista con el ex candidato del PT a la gubernatura de Puebla, Armando 
Etcheverry, quien acusó de ―traidor‖ Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Marcelo Ebrard, pues aseguró 
que hace un año en el mes de mayo, Ebrard le propuso que declinara a favor de la Coalición Compromiso por 
Puebla, con el objetivo de sacar al PRI de Casa Puebla. Confesión, que sigue denotando las aspiraciones 

Marcelo Ebrard y el respaldo que busca, sin embargo, tiene un fuerte rival, Andrés Manuel López Obrador, 
quien por cierto el pasado domingo concluyó su gira ―Salvemos a México‖ con un mitin en el Zócalo del D.F., al 
cual asistieron dicen más de 10 mil poblanos de todo el estado. 
*** 
La Frase. ―Si no creemos en la libertad de expresión de las personas a quienes menospreciamos, no creemos 
para nada en la libertad de expresión.‖ Noam Chomsky, lingüista, filósofo, analista político y autor 

estadounidense. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10344:eduardo-rivera-y-su-viaje-a-

españa&Itemid=334 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Don Cuco (Rivas), lobo con piel de serpiente 
Tiempos violentos se viven en el Colegio de Bachilleres de Puebla. 
Y es que tras el show del sábado, cuando Don Cuco -también conocido como Refugio Rivas Corona- dio 
junto con su clon, el payaso Lagrimita, una gran función (como estaba previsto, se tiró al suelo para ver si la 

Junta Local de Conciliación y Arbitraje le libera la famosa toma de nota), el “dirigente” sindical del 
COBAEP desató una verdadera persecución contra todo aquel que no lo apoye, al más puro estilo de “estás 
conmigo o contra mí”. 
Las amenazas de despido o incluso las agresiones físicas no se han hecho esperar. Paleros a las órdenes 

de Don Cuco recorren los planteles en busca de “traidores”, seguros candidatos al patíbulo. Porque en su 
reino sencillamente no cabe la disidencia. Pésimo imitador de los peores representantes del sindicalismo 
charro orgullosamente mexicano (Fidel Velázquez, Elba Esther, Romero Deschamps, Víctor Flores, 

etcétera), Refugio Rivas anda de cacería. Y va tras las cabezas de quienes osen cuestionarlo.  
Hete aquí el testimonio de una profesora del COBAEP, que ya sufrió las consecuencias de levantar la voz 
contra las locuras y los abusos de Don Cuco, quien por fortuna, como ya lo dijo el titular de la SEP, Luis 
Maldonado, tiene cuerda sólo hasta el próximo 3 de julio, pues a partir de esa fecha “no representará a 
nadie” (o sí, claro, al payaso Lagrimita): 
―Buen día señor. Soy trabajadora de Colegio de Bachilleres del estado de Puebla, he leído los artículos 
que han salido en donde se dice que el PRI está defendiendo a Refugio y me aterra darme cuenta que 

quieran seguir con tal opresión; de verdad estamos viviendo una manipulación y agresión a nuestras 
garantías, pues no tenemos la libertad de expresión ni libertad sindical. 
―La semana pasada fui agredida por 11 compañeras que me gritaron en defensa del señor Rivas que era su 
líder y que nadie como él, y que si no me parecía, que renunciara, es más: me lo exigieron, defendí mi 
derecho de expresión, defendí que el sindicato se debe a la defensa de los trabajadores, pero están 

completamente cegadas, desde luego que son personas que han recibido ―favores‖ y me amenazaron con 

correrme, así lo dijo la secretaria seccional de mi plantel y la de conflictos si no dejaba de hablar mal de su 
líder. Yo dije que no es más que la verdad, se fueron burlándose diciendo que me levantarían un acta. 
―Ojalá no le den a Refugio la toma de nota y que el amparo sea inexistente, al igual que yo varios compañeros 
esperamos ser liberados de este lobo con piel de serpiente, agradeceremos infinitamente a nuestro 
gobierno se hagan las cosas en apego total a la ley, recuerde usted que cuando el río suena es porque piedras 
lleva. 
―Vivimos en constante terror de que las cosas que me hacen a mí, a mis compañeros no se las hagan, por 

eso ellos participan, pero yo como ya estoy fichada, me tienen aislada.  
―De verdad suplicamos un respeto a nuestras garantías individuales y colectivas, este señor ya perdió 
totalmente la razón y los que lo siguen les han dado muchísimos favores y ganancias extras, como los 
directivos, por eso se han aferrado a no querer dejar las direcciones que saben ganan muy bien. 
―Pido de verdad nos ayuden y si desea saber algo de este tipo, lo conozco desde que era un simple taxista‖. 
*** 
Que Eduardo Rivera Pérez no fue el único alcalde panista que se fue a España so pretexto la beatificación 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10344:eduardo-rivera-y-su-viaje-a-españa&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10344:eduardo-rivera-y-su-viaje-a-españa&Itemid=334


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 07 de Junio de 2011 
 

 

 

 38 

de Juan de Palafox y Mendoza. 
También lo hizo Miguel Ángel Huepa, de San Andrés Cholula, y él acompañado de una amplia comitiva 
conformada por su secretario de Desarrollo Urbano, Arnulfo Aurioles Gamboa; su secretario de Obras, 
Marco Polo Muñoz; el jurídico Jesús Morales Garduño, y hasta el encargado de agua potable, el 

ingeniero Agustín Arias Sánchez. Fuentes del ayuntamiento sanandreseño aseguraron a este reportero que 
Huepa y sus acompañantes estarán de regreso hoy, pero hay quien jura que el periplo europeo durará hasta 
el próximo 14 de junio. ¿Será? Cabe mencionar que este no es el primer viaje internacional que el edil 
realiza a poco más de 100 días de su gobierno, pues apenas hace un mes se fue a Colombia a una reunión de 
alcaldes de Latinoamérica, de la que poco o nada se dio cuenta. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Marcela Jiménez Avendaño) 

 

Político preso, preso político  
Linda frase, plagada de cinismo más que de simbolismo, la que pronunció el indefendible Jorge Hank luego de 
ser detenido por las fuerzas castrenses al interior de su domicilio bajo la acusación de acopio de armas que 
amenaza con transformarse en involucramiento con la delincuencia organizada. 
Durante cerca de dos semanas se especuló acerca de la posible detención de personajes importantes del 
priísmo –ex gobernadores- como parte de la estrategia calderonista de utilizar la justicia y el escándalo como 

apoyo electoral en las elecciones venideras, específicamente la Presidencial del 2012, porque a estas alturas 
nos queda claro que -el PAN y su candidato, Luis Felipe Bravo Mena-,  ni con un milagro lograrían un buen 
resultado en el Estado de México. 
La detención de este personaje, a un mes de celebrarse cuatro elecciones locales -Edomex, Nayarit, Coahuila e 
Hidalgo-, y a trece de las presidenciables, no es obra de la casualidad ni de la excelente labor del Gobierno 
Federal en materia de impartición de justicia, es, a todas luces, un acto con tintes electorales. 
Tal como muchos analistas lo han mencionado, pareciera un golpe menor dado el peso político de Hank, sin 

embargo, si se ve con cuidado, más pareciera una jugada maestra que busca: iniciar la andanada de 
desprestigio del PRI y los priístas en general, recordándole a los mexicanos quienes son a partir de sus formas 
sucias y corruptas de usar el poder; golpear el avispero para medir el grado de cohesión de los miembros de 
ese partido y su capacidad de respuesta ante este tipo de persecución; y, finalmente, comprobar el grado de 
credibilidad que la opinión pública daría a estos ataques, independientemente de ser considerados jugadas que 
incidan en el ánimo del electorado. 
Con el caso Hank, Felipe Calderón, ha logrado acorralar a los priístas.  La detención del ex alcalde de Tijuana, 

cuya biografía está plagada de fechorías, insensateces, cinismo y miles de etcéteras más, coloca al PRI ante la 
disyuntiva de defenderle a capa y espada, cosa increíblemente difícil dado que no pueden apelar a su 
trayectoria limpia o su imagen honorable y, lejos de atraerles simpatías, ello les generaría aún más rechazo; o, 
como han hecho hasta ahora, hacer declaraciones tibias exigiendo la no judicialización de los procesos o el uso 
electoral de las instituciones del gobierno.   
En cualquiera de los dos casos, el PRI pierde, si lo defiende a ultranza malo y si no lo hace peor, ya que 

estarían abriendo la puerta de la persecución política de otros personajes más emblemáticos pero igualmente 
repudiados por la ciudadanía, de ahí los fuertes rumores de la semana pasada y la estrategia, hoy fallida, de 

vacunación de los liderazgos priístas al hacer públicas las intenciones gubernamentales. 
¿Cuál sería la reacción del electorado de ser acusados, por ejemplo, Mario Marín o Ulises Ruíz a finales de este 
año o principios del otro?, ¿qué pasaría si a la par de estas acciones detuviesen a un Chapo Guzmán –tipo el 
operativo Obama contra Bin Laden- y además, éste involucrara a algunos priístas como colaboradores o 
protectores de sus actividades?. Por algo, al 2012 se le llama la madre de las batallas y, como en toda guerra, 

todo se vale. Así que no esperemos que el Hankazo se convierta en otro Michoacanazo y que, el Presidente del 
PAN, o sea Calderón, y su equipo no tengan bien armado este tinglado.  Aunque todo puede suceder y, al 
menos, en las redes sociales ello ya se visualiza bajo el envío de este chascarrillo:  ―Qué le dijo Calderón a 
García Luna tras la detención de Jorge Hank?....¡Imbéciles, les dije que quería agarrar la jarra con Ron, no que 
agarraran a Hank Rhon!‖ 
Muy pronto conoceremos el desenlace de este caso y el camino que toman los principales actores políticos 
rumbo al 2012, pero por lo pronto, le dejo con la nueva sandez dicha por Cordero, que pareciera se tomó como 

tarea recetarnos una a la semana en un ejercicio de impecable autoflagelación: ―Si quieren de manera muy 
modesta, pero al menos con un salario mínimo se pueden comprar más cosas‖…… 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13670:político-preso-preso-

político&Itemid=137 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13670:político-preso-preso-político&Itemid=137
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(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
El Poblano que se Codeó con Hank y Peña Nieto  
Un poblano ligadísimo a Jorge Hank Rohn es el tristemente célebre Ernesto Satntillana Santillana, quien fue 

secretario de Seguridad Pública en el trienio en el que fue alcalde de Tijuana el personaje de moda en México. 
El reportero Juan Pablo Proal es el autor de estas líneas publicadas hace cinco años en la revista Proceso: 
―Exlíderes estudiantiles tienen muy fresco en su memoria los beneficios que gozaba el grupo de Santillana por 
su lealtad al rector José Garibay Ávalos. Alcohol, prostitutas y armas eran tan sólo algunos de los regalos que 
el aparato oficial concedía a la lealtad de ‗los santillanistas‘. 

―Violento, represivo y gris en lo académico, según recuerda uno de sus compañeros en la UAP que solicitó el 

anonimato, Santillana Santillana fue pieza clave en el conflicto estudiantil de la década de los sesenta‖. 
Ayer mismo, en su columna de los lunes del diario Reforma, Roberto Zamarripa ofreció datos de lo más 
interesante sobre el polémico poblano. 
Vea el lector: 
―Jorge Hank está enquistado en la maquinaria política y financiera del PRI mexiquense. Todavía no iba Eruviel 
(Ávila) a la peluquería cuando Jorge Hank ya era el hombre del negocio turbio e históricamente asociado con 
las facciones políticas de la entidad. Socio político de Enrique Peña, ambos intercambiaban agentes y 

funcionarios policiacos de Toluca a Tijuana, usándolos indistintamente como jefes de seguridad en los 
gobiernos de ambas entidades. Es el caso de Ernesto Santillana -ex procurador del DF-, quien fungiera al inicio 
de la alcaldía tijuanense de Hank como secretario de Seguridad Pública hasta que varios de sus agentes fueron 
descubiertos asociados a secuestros e incluso lavado de dinero -uno de los agentes mexiquenses de Santillana 
fue detenido con millones de dólares en la frontera estadounidense. Los agentes fueron regresados al Estado 
de México sin castigo alguno y su jefe Santillana fue reincorporado por Enrique Peña en un alto cargo de la 
Procuraduría mexiquense.‖ 

Hasta aquí la cita. 
Hay que reconocerle algo a Santillana: sabe moverse en los altos ámbitos del poder. 
Incluso en la campaña de Roberto Madrazo Pintado, en el 2006, lo asesoró en el tema de seguridad pública. 
Con esa habilidad ha ido de la ciudad de México a Tijuana y de Tijuana a Toluca. 
Algo debe saber hacer, y de fea manera, que es tan solicitado. 
Los Gobernadores que Vienen. Guillermo Aréchiga Santamaría y Juan Carlos Espina Von Roehrich fueron los 

mensajeros. 
Y lo hicieron impecabemente. 
Y es que ambos declararon ayer que están a favor de que haya un gobernador de año y medio en aras de que 
con la inminente Reforma Electoral se homologuen las elecciones locales con las federales. 
―Este planteamiento de la homologación de las fechas es una coincidencia de todas las fuerzas políticas. Todos 
vamos a coincidir en que es importante por cuestiones políticas y por cuestiones económicas tener solo una 
jornada electoral cada tres años‖, dijo Espina. 

Sólo falta saber si el gobernador de año y medio será elegido en las urnas o mediante un acuerdo conjunto de 
la Cámara de Diputados. 

La primera opción sería demcrática, pero sangrienta. 
Y es que en muy breve tiempo habría dos elecciones para gobernador: una de transición y otra de periodo 
normal. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1876 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el de hoy será un desayuno ―singular e inolvidable‖ por la ―celebración‖ del Día de la Libertad de Expresión, 
que reunirá al gobernador Rafael Moreno Valle con los reporteros de la fuente y directivos de los medios de 
comunicación local. 

Será por demás interesante escuchar el discurso del mandatario de la alternancia en torno a la relación del 
gobierno con la prensa poblana. 

Que será en la oficina, con una agenda de trabajo intensa, donde el rector de la UAP Enrique Agüera Ibáñez 
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festeje su cumpleaños, trabajando. 
Después de resultados como la certificación de las empresas calificadoras y la ―certificación‖ política en la relación 
con el mandatario poblano, como se demostró en la inauguración de obras en Ciudad Universitaria, sí que tiene 
motivos para festejar.  

Que el cardenal Norberto Rivera Carrera se convirtió el guía espiritual, no turístico, de los diputados poblanos en 
su ―visita personal‖ a España. 
Los legisladores, funcionarios públicos y jerarcas de la Iglesia católica tuvieron una visita guiada por las dos sedes 
parlamentarias de España, a la que se incorporaron Pablo Rodríguez Regordosa, el alcalde Eduardo Rivera Pérez y 
la regidora María de Lourdes Dib. 
Al grupo se unieron el arzobispo Víctor Sánchez, su antecesor, Rosendo Huesca, el obispo auxiliar Eugenio Lira, el 

investigador Eduardo Merlo y el rector de la Upaep, Alfredo Miranda. 
Que en una de las propiedades del constructor ―favorito‖, Édgar Nava, en la Calzada Zavaleta, Mario Marín Torres 

se reunió con los exdiputados locales de la LVII Legislatura, para reiterarle la necesidad de pedir por escrito a 
Juan Carlos Lastiri Quirós las posiciones para las elecciones federales del 2012. 
En la comida realizada el sábado 4, Marín les reiteró que ―no le quita el sueño la senaduría‖, y les advirtió a sus 
correligionarios que la designación de abanderados a las diputaciones federales y al Senado de la República serán 
―palomeadas‖ por quien sea el candidato presidencial del PRI. 

A la comilona, que se prolongó hasta entrada la noche, asistieron Angélica Hernández, Pablo Fernández del 
Campo, Malinalli García Ruiz, Pablo Gorzo, Avelino Toxqui, Joel Hernández, Edgardo González Escamilla, Enrique 
Marín Torres, José Othón Bailleres, Humberto Aguilar Viveros, Javier Aquino, Víctor Huerta, Juan Antonio 
González Hernández, Gudelia Tapia y Carlos González de la Calleja. 
Que el presidente del Colegio de Economistas, Víctor Mata Temoltzin, tiene todo listo para realizar una reunión 
regional de la zona centro y sur-sureste, para abordar el tema del sector y ubicar el panorama del desarrollo 
económico. 

La sede será el auditorio del Complejo Cultural Universitario el próximo viernes, y acudirá el gobernador Rafael 
Moreno Valle. 

Que ayer por la mañana, el comisionado de transparencia Samuel Rangel lo primero que hizo fue mandar a 
llamar a su oficina a Víctor, ―el chavo de sistemas‖, y aunque no está claro lo que hizo los 20 minutos que estuvo 
trabajando en la máquina del susodicho, el asunto de la ―huella digital‖ no deja mucho espacio a las 
elucubraciones. 

Y si el que nada debe, nada teme, para qué habrá hecho llamar el doctor sin acreditación oficial al muchacho tan 
temprano. La duda carcome. 
http://impreso.milenio.com/node/8971167 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Rangel, la huella digital 
Samuel Rangel Rodríguez, integrante de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), es quien deberá 
deslindar su responsabilidad sobre la autoría intelectual en la redacción de la iniciativa de Ley de Transparencia 
presentada la semanada pasada por la bancada del PRI en el Congreso. 
La actuación del comisionado no debe involucrar al resto de miembros de la CAIP, ni poner en entredicho al 

organismo. 
Las evidencias apuntan a una responsabilidad del funcionario público, porque no sólo la firma digital lo delata, 

sino los términos coincidente de los requisitos del perfil académico que deben cumplir quienes aspiren a formar 
parte de la Comisión de Acceso a la Información. 
Lauro Sánchez, el legislador del PRI que presentó en tribuna del Congreso local la propuesta, ha declarado que la 
autoría de la iniciativa es de la bancada, pero Samuel Rangel se ha negado a ofrecer una versión precisa. 
La Contraloría estatal está obligada a realizar una investigación por oficio, porque se están violando disposiciones 
de la Ley de Responsabilidades de Funcionarios Públicos, en la medida en que desviar recursos a otros fines está 
tipificado como un delito. 

La sospecha fundada de la participación de Rangel Rodríguez en la redacción de la iniciativa presentada por el 
PRI, sólo ratifica que en organismos como la CAIP los partidos políticos ―llevan mano‖ o ―meten las manos‖ para 
influir en la designación de los integrantes, como ocurre en la integración del IFE o el IEE. 
Es lógico entonces que el PRI, en voz del otrora asesor marinista Lauro Sánchez, salga en defensa de la autoría 
en la propuesta a la Ley de Acceso a la Información. 
Como también es normal en estos casos que Samuel Rangel literalmente "se esconda" para no aclarar un asunto 

que no tendría mayor relevancia, de no ser cierta la firma digital que lo delata, y dejar todo en claro. Pero no ha 
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ocurrido así. 
En la CAIP no sería el primer escándalo por el involucramiento de uno de sus integrantes con organizaciones 
políticas o por violaciones a las leyes. Ya ocurrió en el pasado reciente con el comisionado Antonio Juárez 
Acevedo, y este antecedente los diputados panistas y la Contraloría lo conocen 

muy bien.  
http://impreso.milenio.com/node/8971166 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
Manzanilla y el estado de la paz 

Atrás. 

Muy atrás. 
Hasta allá quedaron en sólo tres meses los viejos tiempos dinosáuricos del pricámbrico tercero poblano. 
Y en esas veredas tricolores, se extinguió la especie del secretario de Gobernación que quería resolverlo todo.  
¿Que hay una rebelión en PalmaritoTochapan y se están manifestando? Que se vaya "en chinga" en helicóptero y 
que los atienda el secretario. 

¿Que las colonias del sur quieren agua potable y cerraron la 11 y sólo hablarán con el mero mero? Allá va otra 
vez el secretario, aunque ahora en Suburban y con 20 teléfonos. 
¿Que la prensa sacó una nota ―reveladora‖ y quieren que conteste el secretario? Ta' bueno, que pase el infeliz y 
que le haga caritas a la prensa en horario triple A, porque por lo visto ellos marcan la agenda de gobierno. 
Y es que desde febrero, ese secretario omnipresente se acabó. Vaya, y es que ni siquiera el perfil de ese 
funcionario fue elegido por el gobernador de la manera tradicional. Ésa en que, antes de presentar el gabinete el 
tlatoani local se preguntaba: ¿quién para Gobernación? Y acababa eligiendo al más capo, al más porro o al más 

vividito en eso de la política. En resumidas cuentas, a aquel que conociera a todos los grupos tanto, que no le 
diera miedo hacer los amarres turbios necesarios que al final mantuvieran en paz el estado. 
No, ése no es Fernando Manzanilla. 

Por primera vez en muchos años, el perfil del ―hombre fuerte‖ en ejecución política del gobernador es un 
estratega que sabe perfectamente que él no puede andarse metiendo en todo, aunque deja en claro que las 
decisiones finales siempre le serán consultadas y, en su caso, discutidas. 
Se acabó pues con la figura del secretario de Gobernación molero. Con ese que estudió Derecho en las épocas 

difíciles universitarias; con ese secretario listo para reaccionar, pero nunca dispuesto a ser proactivo ni a 
compartir reflectores mediáticos, pues siempre antepuso su imagen incluso sobre la del gobernador, para 
convertirse en un futuro en candidato ―natural‖ a algo.  
Y eso quedará claro a partir de la próxima semana. Justo cuando el secretario de Gobierno presente un programa 
que, para fines mediáticos, será conocido como el ESTADO DE LA PAZ. El mismo que, en suma, será una 
definición precisa de los quehaceres de todos los trabajadores de la dependencia, y que será la consolidación de 

un engrane perfectamente aceitado donde cada integrante de la misma sabrá qué hacer en todos los casos 
posibles que atañan a Puebla, siempre buscando que todo recaiga en una tranquilidad ciudadana con 
corresponsabilidad. 
Y no, las malas compañías juran que como ocurre en todo lo que a Fernando Manzanilla incumbe, no se trata de 
una improvisación. Más bien, es el producto de un esfuerzo de dos años de desarrollo intelectual que se 

complementó hasta con entrevistas a diversos exsecretarios de Gobernación por parte del mismo que hoy ocupa 
ese puesto. 

Así pues, para dejarlo aún más claro, es necesario decir que el secretario de Gobierno de Puebla no será más el 
Díaz Ordaz de López Mateos, o el Zavala de Marín. No. Será más bien algo así como el Colin Powell de George 
Walker Bush, o el Hillary Clinton de Barack Obama. Un auténtico hombre fuerte de gabinete que sabe repartir el 
trabajo a sus colaboradores y tiene el control preciso de los tiempos y acciones en los que sólo él tiene que 
aparecer.  
http://impreso.milenio.com/node/8971168 

 
(Vanguardia Política/María Norma Sánchez Valencia) 
 
El musical del PAN-gobierno 
Mientras nivel nacional existe una pugna para saber si es cierto, como lo es, que Calderón fue quien ordenó que 
Jorge Hank Rhon fuera detenido con cualquier pretexto pero de peso, los poblanos siguen haciendo 

especulaciones respecto a la enorme trascendencia que tiene la presencia de los legisladores locales en la 

beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. Especialmente luego de darse a conocer un comunicado del Senado 
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español, donde claramente señalan que nunca hubo la presunción de un intercambio de conocimientos y 
experiencias parlamentarias.  
Para pronto, que se les envió únicamente la invitación a quienes quieran participar como música de 
acompañamiento, en este evento religioso. Ergo, la mentira que tanto se esforzaron por cubrir los diputados en 

cuestión, salió a flote justo de parte del Senado de España ¡Tremenda explicación pública que tendrán que dar a 
su regreso!  
No se la van a acabar, menos cuando fueron evidenciados como reverentes católicos más que como legisladores 
laicos. El presidente del Centro de Estudios Religiosos de México, Bernardo Villafán, advirtió que todos los que 
acudieron a este evento, inminentemente religioso, violaron flagrantemente la Ley de Asociaciones Religiosas y 
culto público al trasgredir la garantía constitucional del estado laico que ellos representan. Sabe Dios con que otra 

mentira saldrán ahora quienes feliz y jocosamente se divirtieron en Burgo de Osama a costa del erario público. 
¿Usted duda de que pasaron por Madrid y otras ciudades europeas? Obvio que no. Y la ciudadanía lo sabe.  

Ojalá que cuando menos tengan bien aprendida la biografía completita de Palafox y Mendoza, porque los 
reporteros están afilando cuchillos nada más verlos.  
Otro tema que distrae la atención pública es el sonado triunfo de México contra El Salvador y los impecables 
goles del ―Chicharito‖. Nada como un partido chafa para un público ansioso de vivir aunque sea la emoción de un 
gol, luego de que la aparatosa detención del hijo de profe Hank González no causó la conmoción que Calderón y 

sus huestes esperaban. De hecho, el impacto tenía por destinatario al propio Peña Nieto, a fin de bajarle la 
intención ciudadana del candidato Eruviel Ávila. Nada personal, desde luego. 
http://impreso.milenio.com/node/8971164 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El relevo en el OFS 

Es un hecho que el auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández 

Quintana, será removido de su cargo. La LVIII Legislatura y sus diputados, los que integran la Comisión de 
Gobernación, ya estudian las reformas que permitirán la remoción de este caricaturesco personaje. 
Y no resulta nada sorprendente el relevo de Hernández Quintana, a quien se le conoce en el propio OFS y el 
Congreso como el Señor Wilson, sobre todo cuando siempre fue evidente que respondía a los intereses del 
marinismo. 
Además, hay que recordar que su llegada al OFS se dio en medio de una aguda polémica, toda vez que la 
entonces presidenta de la Comisión Inspectora del OFS, la priista Rocío García Olmedo, hizo todo lo posible 

para favorecer la figura  de quien resultó su protegido hasta le último día de su gestión como legisladora. 
Rocío García presentó en aquel entonces una reforma a la Ley de Fiscalización, la cual consistió en homologar las 
normas de Puebla a nivel nacional. 
Recuerdo, incluso, que en aquel momento Rocío García operaba por la libre su diputación y participación en el 
poder legislativo, toda vez que desconoció y desobedeció en su momento las órdenes que dictó el ejecutivo del 
estado. Lo mismo hizo con la bancada del PRI, ya que nunca aceptó acuerdo alguno con el presidente de la Gran 

Comisión, Humberto Aguilar Viveros, un soldado más del marinismo. 

El cabildeó de García Olmedo le dejó muchos beneficios a Hernández Quintana, quien se desempeñaba hasta el 
momento de ser titular del OFS como auditor externo del mismo organismo encargado de revisar el gasto público 
de todo el estado. 
La diputada hizo todo lo posible porque el hoy titular del OFS se afianzara en la dependencia y lograra asegurar 
su futuro por al menos 9 años. 
Y es que con su propuesta, el titular del OFS podría permanecer en el cargo por un lapso de siete años. Desde 

luego el caso de Hernández Quintana fue muy criticado debido a que en el momento de que fueron aprobadas 
esas reformas en la materia, él ya llevaba dos años como auditor mayor. 
Siempre se pensó que en el OFS no habría problema alguno debido a que el estado seguiría siendo gobernado por 
el PRI. Así que Hernández Quintana era el elemento perfecto, el más manipulable, para poder controlar la 
administración pública y la política del estado.  
En pocas palabras se tenía pensado utilizar la ―ley del garrote‖ para mantener a raya a la oposición. 
En ese mismo momento García Olmedo incluyó en su propuesta, como titular de la Comisión Inspectora, la 

aprobación de la última cuenta pública de la administración marinista, así como la del poder legislativo. Y al final 

ambos proyectos se aprobaron.       
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Empero, hoy las cosas son totalmente diferentes. 
Ya no hay mayoría priista en el Congreso, no hay gobierno tricolor, ni Roció García, ni partido, ni mucho menos 
marinistas que protejan y sostengan más a Hernández Quintana en el puesto. 
El titular del OFS sería removido del cargo con apenas un año de gestión, de los siete que le fueron aprobados 

como titular del OFS. 
Y aunque recurra a un amparo, hoy, me aseguran, los días de Víctor Manuel Hernández están contados… 
---------------- 
Otras Posdatas: 
* Maestros a la escuela… 
En la SEP ya se dieron cuenta que las exigencias para con los docentes van muy en serio.  

Tan sólo al norte de la capital poblana, 15 maestros que obtuvieron pésimas calificaciones en sus exámenes de 
evaluación ya fueron enviados a la escuela por burros, como dijera mi abuelo. 

Así es, leyó usted bien.  
Les pusieron sus orejas de burro a los docentes y los regresaron a las aulas para que aprendan algo si es que 
quieren enmendar su camino. Sobre todo porque quedó demostrado que por años sólo acudieron a calentar la 
silla de sus aulas. 
Estos profesores, quienes, por supuesto, no son los primeros ni tampoco los últimos, habrán de asistir durante 

cuatro meses a la escuela. Sus clases de regularización, me dicen, serán todos los sábados de 8 de la mañana a 
6 de la tarde. 
Aunque la historia no termina ahí, pues una vez que concluya su regularización los burros, perdón, los maestros, 
tendrán que presentar un nuevo examen para demostrar si realmente aprendieron o no. Y si por aquello de las re 
cochinas moscas una vez más quedara en evidencia su analfabetismo, además de ser enviados a ―burrolandia‖ 
también se les aplicará en sus respectivos cheques un doloroso descuento como parte de su sanción. 
Y si a pesar de ello los docentes siguen sin aprender, mostrando que ni vocación, ni inteligencia es lo que les 

mantiene en servicio, entonces si tendrán que rezar porque su base, esa por la que darían su vida, estará en 
riesgo. 

La consigna del gobierno es clara, precisa y sólo tiene dos caminos: uno, o se elevan los niveles de calidad en las 
aulas por voluntad propia; y dos, o se elevan a fuerza. Y dicen que estos 15 docentes apenas son sólo el 
comienzo… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-relevo-en-el-OFS&id=1202 

 
(Opinión/Carlos Meza Viveros) 
 

La hora de la justicia 
En pasada entrega, titulada El Circo de la Justicia en honor a la ―bufonada de togados y otras gentes de mal 
vivir‖, escrita por el jurista – artista catalán Josep Maria Loperena, me referí a las expectativas que los abogados 
y los justiciables esperan con David López Muñoz como presidente del ―nuevo‖ Tribunal Superior de Justicia y las 
que se gestan por parte de los equipos de los ex gobernadores Piña Olaya y Melquíades Morales en el futuro 
próximo entre la judicatura y abogacía poblana. 

A escasos 100 días y con la perspectiva de lo hecho por el Ejecutivo en el mismo lapso, resulta evidente que la 
mayoría de las advertencias se cumplieron. 

En el Poder Judicial han vuelto a campear a sus anchas las componendas, la improbidad, la chapucería, la 
perfidia, la ineficiencia, las sinuosidades, la impunidad y con ello, la venta abierta de la justicia al mejor postor, 
con sus contadas excepciones al tiempo de pretender sin pudor alguno alzar la mano uno que otro áspid que 
amagan con entronizarse en el Tribunal Superior de Justicia, gracias a la recomendación para encabezar la terna, 
sujetos de mal vivir y de fama oprobiosa, amén de su ignorancia en los menesteres jurídicos y su incultura 

probada, para muestra escuchad el ―debate‖ que sostuve recientemente con uno de ellos. 
45 años de ―Maestro‖ ( Sic. Maistro?) que dice lindezas tales como: ―lambias‖, vieran visto, más pero sin en 
cambio, balandronada en lugar de baladronada, forzas en lugar de fuerzas, grite y grite, trasquiversas. Ese es 
uno de los esperpentos que pretende ser apoyado por Melquíades Morales, si es que dejamos a este sedicente 
morueco, llegar a ser nada más ni nada menos que Magistrado de este Tribunal Superior de Justicia. Hoy 
volvemos a ser víctimas de la recidiva que vivimos con el inefable Piña Olaya. ¡Que asquerosidad! Pronto los 
abogados estaremos en una pertinaz epífora parecida a la de plañideras en duelo.  

De acuerdo con el diagnóstico que Rafael Moreno Valle presentó el año pasado 
(http://vicomstudio.com/demos/morenovalle/diagnostico-imparticion-justicia-puebla.php), Puebla es el peor 
estado en materia de impartición de justicia a nivel nacional, según el Instituto Mexicano para la Competitividad, 

y ocupa el lugar número 20 conforme al Índice de Eficiencia en la Ejecución de las Sentencias del Banco Mundial, 
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el cual mide el grado de complejidad para hacer efectivas las sentencias emitidas. 
Ante ello, los poblanos estamos obligados a preguntarnos qué han hecho el Presidente del Tribunal Superior de 
Justicia y la Judicatura en general, para revertir la situación... ¡Hasta ahora, nada! Sólo esperar a que los otros 
dos poderes tomen la iniciativa y emprendan algún intento de reforma. ¡Ah, pero eso sí, sin vulnerar la 

autonomía del Poder Judicial!, autonomía que en este caso se limita a mantener intocadas las canonjías y 
prebendas de un sin número de juezas y jueces y algunos magistrados, por todos conocidos. 
En el marco de esta evidente parálisis, recordemos que luego de haber apostado por Marín y Zavala en los 
últimos comicios, a quienes incluso ofrecieron la ―jubilación‖ de varios compañeros, mis amigos Magistrados, con 
la astucia y habilidad que a varios les caracteriza, concluyeron que lejos de enfrentarse como Poder autónomo a 
Moreno Valle, incluso por la vía del litigio constitucional, su única posibilidad de sobrevivencia política radicaba en 

recomponer su relación con el entonces gobernador electo; para lo cual se ofrecieron a colaborar y emprender 
todo lo que fuera necesario, para reubicar y mejorar la posición de la justicia poblana en el término de un año, a 

cambio de un mayor respeto a su autonomía, que se reflejara incluso en la ―libertad‖ para elegir a su próximo 
presidente, en este caso mediante un procedimiento no exento de maniobras e intervenciones extrañas que 
terminaron por inclinar sorpresivamente la balanza a favor del Magistrado Piñista López Muñoz. 
En este escenario, el gobernador cumplió y se ha mantenido respetuoso del Poder Judicial, a pesar de que sigue 
una ―dinámica‖ de trabajo opuesta a la mostrada tanto por el Ejecutivo como por el Legislativo. Pero con la 

inercia resultante por esta ―elección‖, el Tribunal finalmente desaprovechó la oportunidad y se echó a la hamaca, 
en lugar de encabezar el proceso de reforma estructural y procedimental, de acelerar la renovación de la 
magistratura y de iniciar una verdadera purga de jueces y otros funcionarios ímprobos, dejando de acosar a los 
pocos que se resisten a las consignas y componendas. 
He comentado personalmente y de manera amigable a Fernando Manzanilla, a quien como Secretario General de 
Gobierno corresponde conducir las relaciones con los poderes y otorgar al Judicial el auxilio que requiera para el 
debido ejercicio de sus funciones, que esta estrategia de displicencia y aparente alejamiento del Tribunal, le ha 

redituado muchas veces en el pasado a la tan famosa como invisible nomenclatura, pues al final, si las ―reformas‖ 
fallan, será culpa de quienes las promovieron y nunca de ellos, que se limitaron a aceptarlas con disimulada 

docilidad. Mucho cuidado con ello. 
Por supuesto, aquellos a quienes les quede el saco van a salir a decirnos mañana que han trabajado arduamente 
para sentar las bases de una reforma integral y a fondo que proyectará a la justicia poblana a alturas 
insospechadas en tiempo record, teniendo como eje la formación del Consejo de la Judicatura (improcedente por 

cierto, pero el impulsor de su creación, el joven piña no lo sabe), y la transmisión por Internet de las diligencias 
de uno o dos juzgados. Sin embargo, demagogia aparte, nadie le ha advertido al Ejecutivo y al Legislativo que si 
Piña se impone, este ―Consejo‖ estará presidido por David López Muñoz y que si algunos otros responsables de la 
poco prestigiada ubicación de la justicia poblana en el ámbito nacional se cuelan para conformarlo, ya sea 
designados por el Pleno de entre los Magistrados y Jueces, ya sea por designación del Congreso y/o del 
gobernador, poco podrá hacer este nuevo órgano por componer la situación, de modo que al final sólo veremos la 
misma gata pero revolcada y créanme no solo es opugnar por opugnar. 

Este temor tiene bases más que fundadas, si analizamos la evidencia empírica de que se ha dejado en manos de 
un imberbe, inexperto, manipulable y manipulador Secretario de Servicios Legales, que en su vida ha litigado en 
Puebla y desconoce los intríngulis judiciales, tanto la conformación de las iniciativas respectivas, con el auxilio de 
despachos foráneos ajenos a nuestra realidad, como la transformación del Poder Judicial, y con ello, la posibilidad 

de que algunos emisarios del pasado piñaolayista y melquiadista, de turbios antecedentes, influyan nuevamente 
en la evolución (mejor dicho involución) de la judicatura poblana, esta vez mediante la propuesta y designación 
de los futuros Consejeros, así como de Magistrados y Jueces a modo, llevando mano entre sus candidatos 

personajes desprestigiados, deleznables y oscuros, como ―El maistro‖ Arredondo con 45 años de dar ―cátedra‖, 
¡pobres alumnos¡ que amasó una fortuna al frente de la Procuraduría General de Justicia y la Secretaría de 
Gobernación amén de su talón de Aquiles perfectamente documentado ―ser un acosador sexual‖, o la famosa 
jueza penal conocida como la Juez del caso Lydia Cacho y las vacaciones a las vegas que lamentablemente nunca 
conoció, o si? 
Todo ello sin importar para nada los cambios propuestos por el gobernador, los cuales requieren ―operadores‖ de 

excelencia, conocedores, eficaces y sin mácula de corrupción, seleccionados con imparcialidad y objetividad para 
ingresar como Jueces, Consejeros y Magistrados, a fin de que las reformas funcionen con éxito y se traduzcan en 
beneficios concretos para todos los poblanos. El verdadero afán de los ―juristas‖ encargados del proceso, quienes 
se pretenden encumbrar como únicos padrinos, se reduce a facilitar los cuantiosos negocios justicieros y su 
prosperidad personal, mediante la protección y fortalecimiento de las redes de corrupción actuales, que muchos 
otros antes que yo han venido denunciando y que en esta administración vuelven a aflorar al amparo del principio 

de la inamovilidad judicial.  
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Y que quede claro. Este pronunciamiento y la lucha que desde mis tiempos como defensor de oficio inicié contra 
la corrupción de la justicia en Puebla, los hago sin ninguna intención aviesa. No es mi deseo ser Consejero de la 
Judicatura piñista ni formar parte de la magistratura poblana. La única intención que tengo y comparto con miles 
de abogados y postulantes, es la de llevar a Puebla, uno de los estados con mayor tradición jurídica en el país, 

tanto práctica como académica, al lugar que se merece en materia de impartición de justicia. Los litigantes y las 
personas que someten sus diferendos a la resolución de los tribunales, no merecen el sistema sinuoso, deficiente, 
parcial, oneroso, retardatario y oprobioso que hoy nos distingue y del cual hacen mofa en otras entidades. 
Hagamos algo ya. ¡Es la hora de la Justicia!, no sea que a la drupa solo le dejen el hueso. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/276/Carlos--Opinion/4218/La-hora-de-la-justicia 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Presos con privilegios le festejaron cumpleaños al director del Cereso de San Miguel 
Dicen que el jueves de la semana pasada le celebraron su cumpleaños al político tamaulipeco Juan Roberto 

Montes Romero, y que para ello le ofrecieron una cálida fiesta, que incluyó la compra de varios kilos de carnitas, 
chicharrón, así como refrescos, salsas y tortillas. ¿Qué tiene de relevante esto? Que el festejo fue  en el patio 
principal del penal de San Miguel y que el agasajado fue el director del Centro de Readaptación Social (Cereso), 
quien lleva dos meses en el cargo.  
Y lo más importante, que los organizadores y convocantes de la selectiva fiesta fueron los llamados 
―concesionarios‖, que no son otra cosa que los internos más poderosos del Cereso de San Miguel por ser quienes 
controlan la venta ilegal de mercancías o servicios dentro de prisión; o son los que pagan para que su estancia la 

puedan desarrollar en áreas de privilegio, en donde no se revuelven con presos que son pobres, adictos, 
seropositivos o los más violentos. 
Se dice que uno de los anfitriones del director del Cereso fue el polémico Edmundo Tiro Moranchel, el mismo que 

defraudó a docenas de familias pobres o de clase media baja con el engaño de que la empresa Sitma les 
multiplicaría el dinero que le depositaran, pero al final fue al revés; la compañía nunca les regresó los ahorros.  
Quienes conocieron del festejo comentan: Tiro Moranchel podrá ser tildado como un delincuente, pero es una 

persona agradecida; por eso le hizo su fiesta a Juan Roberto Montes Romero, quien se ha portado bien con el 
empresario al permitirle que tenga su celda en el área de ingreso, que es donde privan los ―lujos‖ y no hay 
riesgos de conflictos con otros internos. 
Al convivio no faltaron los presos que venden las tarjetas para hablar por teléfono, los que rentan meses y sillas, 
los que controlan la zona de visita íntima y las celdas de privilegio; los que ofrecen servicios de lavandería; los 
que rentan aparatos electrodomésticos y herramientas; los que comercializan refrescos, comida, medicamentos y 
otros artículos. Dicen que también fueron los que, aunque parezca increíble, venden pulque en el patio del penal. 

Y obviamente los que también ofrecen otras mercancías prohibidas. 
Es decir, estuvo presente la ―clase empresarial del penal‖. 
¿Es grave que un grupo de internos le festejen su cumpleaños al director del penal? Por supuesto que no, de 
hecho siempre se busca que el directivo del Cereso conviva con la población penitenciaria. Lo cuestionable es que 

se reúne con los presos que cometen abusos y cometen actos ilegales, ya que la norma de los Centros de 
Readaptación Social es clara: todos los servicios que se ofrezcan dentro de las prisiones deben ser gratuitos. 
Se supone que Juan Roberto Montes Romero tendría que estar combatiendo las prácticas ilegales de quienes lo 

invitaron a la fiesta, ya que convivir con ellos y no hacer nada en su contra constituye un acto de complicidad. 
Y para nadie es un secreto que la actividad ―económica‖ que desarrollan los llamados ―concesionarios‖ son 
simples esfuerzos para hacerse de unos cuantos pesos, sino son parte de una cadena de corrupción que deja 
millonarias ganancias. 
Por ejemplo, dicen que el preso que controla el área de Visita Íntima habría pagado unos 500 mil pesos para que 
lo dejen comercializar los servicios de esa zona.  

Frivolidad y abusos en la Casa de la Niñez Poblana   
Otro lugar –aparte del penal– en donde las autoridades estatales deberían revisar lo que está pasando, es 
la Casa de la Niñez Poblana, la cual depende del DIF estatal y es un sitio destinado para niños abandonados o 
que sufrieron abusos, y cuyos  integrantes están sufriendo la frivolidad, falta de apego a las normas y constante 
ausentismo de la directora de dicho lugar. 
Resulta que la directora de la Casa de la Niñez Poblana es Xóchitl Margarita Lobato Valle, cuya preparación 

académica y profesional no la hace apta para el cargo, ya que esta mujer es licenciada en Diseño Gráfico. Pero al 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/276/Carlos--Opinion/4218/La-hora-de-la-justicia
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parecer llegó a ese cargo por dos razones: 
Una porque supuestamente a esta mujer le gustó el cargo, en el que consideró que no se tiene mucha 
responsabilidad. Y dos, que es la más importante, alguien de su familia colaboró en la pasada campaña electoral 
a favor de la coalición Compromiso por Puebla. 

En esa casa actualmente se tiene a unos 140 infantes y muchos de los trabajadores están inconformes con 
Margarita Lobato debido a que la mayoría de los días hábiles se presenta a checar su ingreso y después se 
ausenta. Para ello, deja su vehículo privado enfrente del inmueble –que se ubica a un costado de la Granja Adolfo 
López Mateos, que es donde están los menores infractores– y con la camioneta de la institución se va. No son 
antes dejar la instrucción de que si la buscan, respondan que se encuentra: ―En el área de cuneros‖, que es una 
zona donde no puede atender llamadas telefónicas. 

Otro hecho reprobable es que en algunas ocasiones se ha organizado festejos en el patio de la Casa de la Niñez 
Poblana, en las que ha habido carne asada y bebidas alcohólicas, cuando se supone que no puede haber ese tipo 

de actividades en un recinto oficial y mucho menos en donde se están tratando a menores de edad que están 
enfrentando problemas de violencia o de abandono. 
No hace mucho, cuentan algunos trabajadores, un menor de entre seis y ocho años de edad se fugó de esa casa–
hogar. El procedimiento ante una circunstancia de esa naturaleza es muy sencilla: antes que cualquier otra cosa, 
se debe dar parte a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) para que intervenga de inmediato no solamente 

para localizar al niño, sino para determinar si la evasión fue resultado de una simple huida o fue consecuencia de 
un abuso de un mayor de edad. 
Dicen que la directora le prohibió al personal avisar a la PGJ y a como el niño apareció escondido en un matorral, 
decidió que el problema se resolvía guardando silencio. 
Y es que al parecer esta mujer no comprende la responsabilidad que tiene en sus hombres de cuidar y dar buen 
trato a docenas de niños en circunstancias difíciles.  
Tal vez por eso no hace mucho a un trabajador, de apenas 25 años de edad, lo nombró jefe de tutores, que es 

una de las mayores responsabilidades y que se esperaría que recaiga en alguien que tenga la suficiente 
experiencia y madurez para ese cargo, y no solamente por ser del agrado de la directora. 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
¿Ignorancia o burla de Guillermo Aréchiga? 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, dio a conocer ayer que el Congreso del estado 
revisará la participación de diputados poblanos en la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza en España para 

verificar si violentaron la Ley de Asociaciones Religiosas y de Culto Público, así como la Constitución local. 
Lo dicho por el diputado del Panal no hace sino exhibir su ignorancia de la ley o su franca burla sobre la 
ciudadanía que está indignada con el periplo. No hay duda de que los representantes populares acudieron al acto 
religioso en Europa ostentando su investidura como legisladores y eso constituye una violación a la Ley que 
norma los cultos y las asociaciones religiosas. 
Aréchiga y el resto de los diputados han pretextado que los viajantes también realizaron otros actos oficiales. En 

el supuesto de que así hubiera sido, no quedan eximidos para nada de su transgresión, porque en todo momento 
se apersonaron en el acto en honor de Juan de Palafox y Mendoza como legisladores. 

Este caso exhibe desde muchos ángulos una práctica común en México: los poderosos, las autoridades y 
servidores públicos que juran ser los primeros en honrar la ley y hacerla respetar, son también los más 
presurosos a pasarla por alto, a no acatarla, y su ejemplo es sumamente nocivo para la sociedad, que identifica 
en estos actos no sólo gestos de ilegalidad o corrupción, sino de impunidad. 
Es necesario que la ley se respete por principio de cuentas por los sujetos más obligados, pues su 

comportamiento es siempre, por desgracia, un modelo a seguir por muchos ciudadanos. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/editorial.php 

 

 
 

(Primera columna/Oscar López) 

 
• Puebla y sus calles • Gobierno contra la delincuencia • Y qué pasó en Amozoc 
Con el arranque de obras de pavimentación en la ciudad de Puebla que arrancó ayer el gobierno del Estado, 
queda claro que también la capital del Estado es punto importante para el desarrollo de la entidad, aunque el edil 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/cuitlatlan.php
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/07/puebla/editorial.php
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Eduardo Rivera Pérez no haya estado presente por su viaje a España, el gobernador dijo a los vecinos de Romero 
Vargas, que se obtienen mejores resultados trabajando unidos que cada quien por su lado. 
Sin embargo, también dejó muy claro que las obras que arrancó ayer, son aparte de las mil calles que realizará el 
ayuntamiento de Puebla y que anunció hace un par de semanas. 

Pero en ese lugar también lanzó una advertencia: no seremos rehenes de la delincuencia, de esa que trae en vilo 
a las juntas auxiliares y a las colonias donde se han incrementado los robos, las lesiones, los abusos sexuales 
entre otros. Se nota el rezago y el abandono, les dijo a los vecinos, pero les invitó a participar para mejorar sus 
condiciones, denunciando por vía anónima a las pandillas que los traen asolados. 
Ojalá y el Secretario de Seguridad Ardelio Vargas no diga que esos delitos y los presuntos delincuentes a los que 
se refirió su jefe, el gobernador del Estado, son también inventos de los reporteros. 

Se comenta en el pueblo, que quienes balearon la casa de la presidenta municipal de Amozoc Rosa Elba de Ita 
Marín, fueron sus propios trabajadores pues están hartos de las tropelías y abusos que ha cometido en el 

ayuntamiento desde su llegada. Uno de ellos es que tiene a casi 25 familiares en la nómina de la presidencia 
municipal y no a todos los trabajadores de a de veras, les ha pagado de manera puntual. 
¿Será? Al menos la Procuraduría ya podrían tener una pista. 
CONFETI… qué vergüenza…en el evento con la máxima seguridad en el país, en ese momento ¡se robaron ipad, 
laptop, libros de edición especial y otras cosas!…ocurrió el pasado viernes, durante la visita del Presidente 

Calderón y en el Centro de Convenciones donde se reunieron empresarios de todo el país…En la reunión que 
encabezó el fin de semana Mónica Arriola Gordillo, hija de la lidereza del SNTE Elba Esther Gordillo, con 
integrantes de su partido el PANAL, estuvo o al menos se mencionaron sus nombres, Mónica Barrientos, priísta 
que integró el gabinete de Blanca Alcalá y candidata en el pasada elección a diputada por el distrito VI…ayer el 
gobernador también anunció que en los próximos días firmará un acuerdo con la SCT para que les cobre a las 
escuelas, solo 100 pesos para que ofrezcan servicio de internet a sus alumnos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3549 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
Agüera: El rector conciliador 
El rector Enrique Agüera Ibáñez, está en un plan de construir un verdadero proyecto y legado desde la BUAP. 
Por eso sus constantes discursos de unidad, de suma, de voluntad y acuerdos. 
Eso solo se logra con la voluntad del inquilino que vive en Casa Puebla: el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Muy pocos políticos, salvo el hijo de Santa Catarina Melquiades Morales Flores, viven pensando que  da mejores 

resultados sumar que restar. 
Mario Marín y toda su familia, Jesús Morales, Juan Carlos Lastiri, Oscar Aguilar, Lucero Saldaña, Gerardo Pérez, 
Alfredo Arango,  y muchos de ellos, siempre han visto primero su proyecto personal y creen que dividir es mejor 
para ganar que sumar. Nada más erróneo. 
Y la mejor prueba la ha vivido personalmente el rector de la BUAP, quien resucitó entre las cenizas después del 4 
de julio y logró afianzar a la institución a su cargo en una dinámica que trae desde hace 4 años por lo menos. 
Muchos creían muerto políticamente al rector de la BUAP y hoy es uno de los políticos mejor posicionados que 

trabaja de la mano con el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, a quien le entregará buenas cuentas al igual 
que a la sociedad y comunidad universitaria. 
Por eso su discurso de ayer: ―Yo les he dicho a mis compañeros, a los directores y funcionarios: cuiden mucho la 
voluntad de su comunidad, el escuchar. La mayor virtud de un gobernante, de alguien que tiene esa 
responsabilidad pública, es la de escuchar y construir para todos‖, expresó. 
―La mayor política es la que nos lleva a construir acuerdos, a construir consensos. El político que suma siempre 

gana, nunca pierde; la mayor virtud de la política es sumar, es respetar a todos y tratar de construir acuerdos y 
beneficios para todos‖, remarcó. 
Parece que Enrique Agüera Ibáñez describe su presente y vivencias personales, pues es lo que ha hecho con el 
nuevo gobierno a diferencia del marinismo, en donde se encontraba de repente con el fuego amigo por la envidia 
política que había despertado entre los miembros del gabinete tras su intenso trabajo en la BUAP 
Para Agüera el respeto y la construcción de acuerdos, es fundamental porque se pueden tener grandes beneficios 
para la comunidad. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3549
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La opacidad, genera sospechas 

Ahora que quedó en evidencia como el comisionado Samuel Rangel leal a su filopriismo y en ejercicio de sus 
funciones de autoridad participó en la elaboración de la iniciativa que el tricolor presentó en materia de 
Transparencia y Acceso a la Información, se extraña que la diputada panista Josefina Buxadé no haya presentado 
aún un proyecto cuando es una de las poblanas más interesadas y conocedoras del tema. 
Se sabe que tiene una iniciativa sobre la ley de Transparencia y Acceso a la Información en la que participó el 
abogado Atilio Alberto Peralta Merino, que aseguran es mucho mejor que la presentada por el PRI, pero aún no 

hay quien explique porque no la ha presentado aún al pleno del Congreso Local o qué espera para hacerlo. 

Peralta Merino tiene experiencia en la elaboración de iniciativas de ley y ha trabajado como asesor en el Congreso 
de la Unión. Es egresado de la Escuela Libre de Derecho de la ciudad de México y es reconocido como un 
personaje culto con vinculaciones con panistas reconocidos. 
Puebla no ha logrado despuntar como un estado donde la Transparencia y el Acceso a la Información sean una 
norma que fortalezca las relaciones de los gobiernos con sus ciudadanos, por el contrario, a pesar de los 
esfuerzos prevalece la opacidad, que los gobiernos priistas se encargaron de mantener en los últimos años. 
Ayer, el colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA) presentó los Resultados de la Evaluación 

por la Transparencia aplicada a 18 municipios de Puebla y Tlaxcala. Y sólo la capital poblana aprobó y se ubicó en 
el primer lugar nacional, por encima de Ciudad Juárez, con 89.5 puntos de 100 posibles. Lamentablemente es 
solo la excepción, no la regla. 
De acuerdo a Tamara López, evaluadora de CIMTRA, ―la transparencia es todo ejercicio de gobierno y de la clase 
política de cara a los ciudadanos que implica que las acciones, decisiones y recursos que se utilizan por parte de 
los gobernantes se encuentran documentados y accesibles a cualquier persona de manera permanente‖. 

Señalaron los involucrados que ―a lo largo de la investigación no sólo se encontraron con ayuntamientos que 

niegan la información sino que no la tienen. Muchos municipios tienen que empezar de nuevo a recopilar archivos 
cuando tienen un cambio de gobierno, mientras que en otros son las mismas autoridades quienes desconocen la 
legislación de acceso a la información‖. 
Citaron como ejemplo que no hay transparencia en algo tan importante para un gobierno como es la realización 
de sus obras públicas. Carecen de información básica ya que no saben ni cómo se licitan, a quién se la entregan, 
cuál es el monto de lo invertido, y otros. 

Que los priistas usen las estructuras públicas y a las autoridades, como el caso de Rangel, para realizar y 
presentar sus iniciativas puede no ser extraño aunque sea ilegal, pero que investigadores y ahora legisladores 
como Buxadé no usen sus facultades y cumplan con sus propuestas de campaña genera sospechas innecesarias. 
La transparencia y el acceso a la información son indispensables en el fortalecimiento de la democracia y una 
punta de lanza en la transformación de las relaciones de los gobiernos con sus ciudadanos. Hay que dar el paso y 
no permitir que la opacidad siga siendo la regla en Puebla. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
En principio, todas las fuerzas políticas representadas en el Congreso estatal están de acuerdo y sólo una línea 

del PRI nacional a sus diputados poblanos –ante la actual polarización de posiciones con miras al 2012- puede 
frenar que salga adelante la reforma política local por unanimidad. 
Entre otras cosas contempla la homologación de los comicios estatales con los federales para el 2018, por lo tanto 
se prevé la elección de un gobernador de año y medio y presidentes municipales de cuatro años y medio por 
única ocasión en el 2016. 
Los coordinadores de los partidos que integran la coalición Compromiso por Puebla están más que convencidos en 
sacar la reforma adelante y solo faltan detalles y que no meta la cola el diablo ―tricolor‖. 

@ 
En forma notable cobró fuerza en el movimiento de Andrés Manuel López Obrador en Puebla -gracias a la 
intervención de José Agustín Ortiz Pinchetti por petición de Rosa Márquez- el regidor de la capital, David Méndez, 
quien antes fue excluido y ahora nuevamente impulsa la organización del Movimiento de Renovación Nacional 
(Morena) en el estado. 
El domingo fue uno de los que más autobuses aportó para que se trasladaran a la Ciudad de México cientos de 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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simpatizantes de López Obrador, para participar en la asamblea informativa en el zócalo. Otros grupos locales no 
se quedaron atrás y consiguieron recursos para llevar a sus flotas, por ejemplo, el ex regidor Jaime Cid Monjaraz 
con universitarios de la UAP y María Eugenia Ochoa. 
Cada día se suben más al carro de ―Morena‖ porque quieren y se promueven para una candidatura a diputado 

federal en el 2012; así lo ha externado en reuniones el dirigente estatal del partido Convergencia, José Juan 
Espinoza. La lista de aspirantes de izquierda empieza a crecer, para que no los den por muertos. 
@ 
Mientras la Secretaría del Transporte tiene que hacer frente a la exhaustiva revisión de 9 mil 600 concesiones 
de transporte que otorgó la gestión marinista y que se presume muchas de ellas son irregulares, deberán atender 
denuncias como que su delegado regional en Tecamachalco, José Rubén Aguilar Flores, protege por módicas 

mensualidades a las unidades ―pirata‖. 
Circulan –hay pruebas de ello- sin contar con los documentos en regla y para hacerlo realizan una aportación 

económica mensual al funcionario. A las concesiones irregulares se suman aquellos que tolerados por la autoridad 
prestan el servicio de transporte de pasaje en distintas rutas sin ser molestados. 
Aseguran que a ―raíz de las denuncias que han realizado los permisionarios y concesionarios debidamente 
establecidos y que se han opuesto a aportar cuotas mensuales al delegado, han sufrido represalias‖. 
Señalan que hay operativos para detener sus camiones con cualquier pretexto mientras circulan sin problemas 

unidades –por ejemplo, de las rutas 18 y 20- que lo hacen sin placas ni documento alguno. Menudo trabajo para 
los funcionarios de un sector históricamente corrupto. 
 @  
Anoche falleció doña Natalia Fernández viuda de Sobero una poblana querida y reconocida en la colonia 
española. Nació en plena avenida 5 de Mayo, en los altos de lo que hoy es el Café Aguirre, y fue esposa de un 
textilero notable como don Alfonso Sobero Nevares, fundador del Puebla de la Franja y el primer industrial que 
exportó textiles a Estados Unidos. Descanse en paz.  

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
SOAPAP dejará sin agua el estadio Cuauhtémoc 
El Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) insiste en cobrar 1.5 millones de pesos 
al empresario Ricardo Henaine porque no ha pagado el servicio que recibe del estadio Cuauhtémoc. 
Hace unas semanas le comentaba en este espacio que el SOAPAP cerró por unas horas el suministro de agua al 

estadio en donde juegan el Puebla de La Franja y los Lobos de la BUAP. 
El problema no es con los Lobos, sino con el Puebla. 
De lo nuevo que le puede platicar de este caso es que el SOAPAP simplemente no quita el dedo del renglón y pidió 
a la justicia federal que atiende el caso que la falta de pago por parte del empresario, Ricardo Henaine, le afecta 
en sus finanzas. 
El SOAPAP expresa la necesidad de cobrar la deuda porque de lo contrario procederá  a la cancelación definitiva 

del servicio. 

El tema no es menor y obedece a la estrategia del gobierno estatal de acorralar todo lo que pueda al empresario. 
La guerra sigue y no terminará hasta que una de las dos partes pierda los juicios. 
El SOAPAP simplemente amaga con cerrar de forma definitiva el servicio de agua potable para el estadio 
Cuauhtémoc. 
Recientemente se vivió una polémica porque los directivos exigían que el gobierno estatal haga las adecuaciones 
al estadio porque ya presenta un serio deterioro. 
Este reportero también documento que es obligación del empresario dar mantenimiento al estadio. 

Total que mientras el gobierno estatal y el empresario siguen su eterna pelea, el estadio sigue su proceso 
irremediable de deterioro. Y lo peor es que los aficionados son los que tienen que pagar los platos rotos. 
Y es que para la próxima temporada es muy probable que aumente los precios de los boletos, pero seguirán con 
el mismo estadio sin mantenimiento. ¿Hasta cuándo? Nadie sabe. El pleito no parece tener fin. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/

